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Conferência 
debate 

propostas 
para política 
de assistência 

social
em Itapira

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da Secre-
taria de Governo, promo-
veu na última terça-feira 
(20), no Salão Vermelho 
da Estação Educação, o 2º 
Fórum de Biotecnologia da 
Baixa Mogiana. O objetivo 
desta edição do fórum foi 
propiciar um espaço para 
diálogo e estreitamento da 
relação entre governo, aca-
demia e representantes de 
empresas privadas, além 
de proporcionar facilidades 
para compartilhamento de 
ideias e discussão de práti-
cas para criação de conhe-
cimento coletivo, formação 
de equipes, networking e 
grupos de estudo.

22º Festival de Inverno de Amparo traz mais 
de 100 atrações musicais, grandes shows e 
manifestações artísticas totalmente gratuitas

Prefeitura de Pedreira 
inicia Campanha de 

Conscientização sobre a 
‘Febre Maculosa’

Fiduma & Jeca fazem show em Santo Antônio de Posse 
neste sábado, 24 de junho

Mogi Mirim 
promove 2º 
Fórum de 

Biotecnologia 
da Baixa 
Mogiana

Águas de Holambra: 
Esgotamento 

Sanitário e os 3 R’s 
da Sustentabilidade
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Fiduma & Jeca levam 
o show mais animado do 
Brasil para Santo Antônio 
de Posse (SP), neste sába-
do, dia 24 de junho, a partir 
das 19h. A Festa do Peão 
será realizada no Recinto 
do Campo Municipal “Pe-
dro Lala” (São Judas).

No repertório do show, 
além dos sucessos:” Anjo 
Chapadex”, “99%”, “Qua-
dros”, “Que Susto”, “Ba-
gunçando as Avenidas”, 
“Eu e o Violão”, “Igrejinha 
Azul”, eles reproduzirão 
faixas do seu mais recen-
te DVD “Finalmente Ao 
Vivo”, gravado no final de 
março deste ano.

Desde seu lançamento, 
no último dia 5 de maio, 
a música “Chapéu Preto” 
está em alta no Youtube 
entre as músicas mais exe-
cutadas da plataforma. 

A Febre Maculosa é uma doença infecciosa causada 
pela bactéria Rickettsia rickettsii e transmitida aos seres 
humanos por carrapatos infectados, é uma doença séria, 
mas com os devidos cuidados e medidas preventivas, é 
possível reduzir significativamente o risco de contrair a 
doença.

Mais uma vez, as mulheres conquistam seu espaço 
no ringue. Prova disso são as meninas superpoderosas 
do Centro de Treinamento Iope (CTI), de Jaguariúna. 
Lara Brunhani e Lana Leal deram um show e foram 
campeãs durante a 5ª edição do Revolution, evento 
de muay thai realizado no último fim de semana na 
cidade de Campinas.

Cristiane de Freitas, Primeira-Dama do Estado 
de São Paulo, esteve na terça-feira, 20 de junho, na 
cidade de Campinas, reunida com representantes 
de 38 cidades da região, participando do Encontro 
de primeiras-damas e presidentes dos fundos mu-
nicipais, realizado nas dependências do Instituto 
Agronômico de Campinas. 

O 22º Festival de Inverno de Amparo está chegando com uma programação 
repleta de novidades e promete encantar o público com 17 dias de manifestações 
culturais, gastronomia, lazer e entretenimento. O festival realizado pela Prefeitu-
ra Municipal da Estância de Amparo e organizado pela Secretaria Municipal de 
Cultura e Turismo é considerado o maior festival de inverno gratuito do Estado 
de São Paulo. O evento começa no dia 7 de julho e vai até o dia 23 do mês, onde 
receberá uma variedade de atrações gratuitas para amparenses e turistas que 
visitam a região.

Meninas superpoderosas de 
Jaguariúna, Lara Brunhani e Lana 
Leal, conquistam campeonato de 

Muay Thai em Campinas

Primeira-Dama e equipe do CRAS 
de Pedreira participam de Encontro 
de primeiras-damas e presidentes 
dos fundos municipais do Estado 

de São Paulo

Projeto 
de corte 
e costura 
de Artur 
Nogueira 
é destaque 

em 
encontro 
estadual

Poeta e 
poetisas já 
podem se 
inscrever 
para o 38º 
Concurso 

de Poesia de 
Mogi Guaçu  

Os poetas e poetisas 
interessados em participar 
do 38º Concurso de Poesia 
de Mogi Guaçu já podem 
realizar as suas inscrições. 
O concurso é promovido e 
organizado pela Secretaria 
Municipal de Cultura em 
parceria com a Biblioteca 
Municipal João XXIII. O 
cadastramento poderá ser 
feito até o dia 29 de setem-
bro.
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A Secretaria Municipal 

de Promoção Social e o 
CMAS (Conselho Munic-
ipal de Assistência Social) 
realizam no próximo dia 28 
de junho a 14ª Conferência 
Municipal de Assistência 
Social e que neste ano tem 
como tema central “Recon-
strução do SUAS: O SUAS 
que remos e o SUAS que 
queremos”. 

 Artur Nogueira mar-
cou presença no Encon-
tro de Primeiras-Damas 
- importante evento re-
gional que reuniu fun-
dos municipais para a 
apresentação de projetos 
implantados pelas ci-
dades paulistas, nesta 
terça-feira (20).

Sediado em Campinas, 
o encontro foi organi-
zado pelo Fundo Social 
de São Paulo (Fussp) e 
teve como objetivo com-
partilhar experiências e 
promover o intercâmbio 
de ideias entre os repre-
sentantes das diferentes 
localidades. 
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Nesta semana, com-
partilho os conhecimen-
tos que recebi do Prof. 
Dr. Marcelo Nascimento 
Burattini, infectologis-
ta e professor adjunto da 
EPM/Unifesp, a respeito 
da Febre Maculosa, uma 
doença perigosa, que está 
atingindo muitas pessoas 
na região de São Paulo, o 
que causou mortes e al-
guns casos de suspeita, 
que levaram a interna-
ções.

Repassarei algumas 
das informações que pude 
aprender, através desse 
professor e como minha 
primeira formação é em 
licenciatura de Biologia, 
faço um apelo para que 
meus leitores sejam mais 
cautelosos, durante seus 
momentos de lazer, no dia 
a dia e que se cuidem para 
evitar essa infecção que 
está preocupando todo o 
nosso estado, principal-
mente, os moradores de 
zonas rurais.

Segundo o doutor, a 
Febre Maculosa é uma 
doença conhecida há mais 
de um século, causada por 
duas espécies de bacté-
rias do gênero Rickettsia. 
A doença está presente, 
principalmente, na re-
gião sudeste do país, em 
cidades como Campinas, 
Piracicaba e nas vegeta-
ções das matas ciliares. 
Essa doença que depende 
da presença de seu vetor, 
um carrapato do gênero 
Amblyomma cajennense, 
também conhecido como 
carrapato-estrela, é trans-
mitida por larvas e ninfas 
(espécies jovens), uma das 

4 formas do ciclo de vida 
evolutivo da espécie, que 
possuem uma picada me-
nos agressiva, portanto, 
não é percebida pelo hos-
pedeiro humano, por isso, 
tome cuidado com cocei-
ras repentinas! 

A infecção ocorre da se-
guinte maneira: a espécie 
Rickttsia deposita os seus 
ovos na vegetação rasteira. 
Esses ovos são evoluídos e 
se transformam em larvas 
e ninfas, que se fixam nos 
hospedeiros humanos ou 
animais, quando este se 
depara com a vegetação. 
Para que um carrapato 
transmita a doença, ele 
precisa permanecer em 
contato e sugar o sangue 
de seu hospedeiro por um 
longo período, até que ele 
complete o repasse san-
guíneo. É nesse momento 
que ele libera as secreções 
digestivas que contêm o 
parasita e que podem cau-
sar infecção. Ou seja, du-
rante esse período em que 
o carrapato se liga à pele 
de um animal hospedeiro 
intermediário para obter 
resposta sanguínea, ele 
não solta, não pula ou pro-
cura outro animal, apenas 
se descola, quando com-
pleta a refeição.

Os principais hospe-
deiros intermediários são 
a capivara e os cavalos, 
que são animais resisten-
tes que infectam os hu-
manos, mas não ficam 
doentes. Em algumas situ-
ações no passado, porém, 
atualmente nem tanto, 
os cachorros podem ser 
animais intermediários. 
Mas, é importante desta-

car que um ser humano 
não transmite a doença 
para outro ser humano e 
também, não é infectado 
diretamente pela capiva-
ra ou cão, exceto haja um 
contato íntimo com o ani-
mal, como um abraço ou 
carinho. Após esse con-
tato, a infecção evolui de 
maneira muito rápida e 
precisa de um tratamento 
imediato. 

Ao ser infectado, o hos-
pedeiro deve procurar por 
um médico ou hospital 
mais próximo imediata-
mente e realizar exames 
o mais breve possível! O 
período de exposição ao 
carrapato até o desen-
volvimento de sintomas 
acontece de 2 a 12 dias e 
os sintomas incluem: fe-
bre alta, cefaleia, mal-es-
tar geral, fraqueza por 48 
a 72 horas, aparecimento 
de manchas no corpo. 

Reforçando a men-
sagem deste vídeo, peço 
para que todos se cuidem, 
usem calçados altos e fe-
chados, se possível, tam-
bém optem por usar meias 
que cubram a barra da 
calça para evitar picadas 
e evitem lugares de ris-
co de infecção. Busquem 
sempre estar informados 
por um especialista e va-
cinem-se, pois a vacina de 
Febre Maculosa oferece 
proteção parcial contra a 
condição. Todo cuidado é 
valioso, por isso, busquem 
se informar sobre mais 
sintomas da doença com 
um especialista e previ-
nam-se! 

Boa semana e fiquem 
com Deus!

Entre a dúvida e a 
decisão, quem tem ga-
nhado no jogo da sua 
vida? Quantas vezes a 
gente fica em cima do 
muro, não é? Arrasta 
uma decisão até os 45 
do segundo tempo e so-
fre deixando a dúvida 
nos consumir por den-
tro, nos dando rastei-
ras, nos colocando de 
escanteio?  A questão é 
que nem sempre acre-
ditamos ter tempo pra 
pensar e decidir, com 
calma, sobre a melhor 
decisão. A vida é assim, 
sem ao menos a gente 
perceber, surgem situa-
ções que exigem de nós 
uma atitude. 

De repente a gente 
se vê num lugar até en-
tão desconhecido, num 
momento incomum e 
precisa resolver se se-
gue, se para, ou se vol-
ta no caminho. Você já 
se viu perdido sem sa-
ber o que fazer ou para 
onde ir? Eu já passei 
por momentos assim e 
hoje olhando lá atrás 
eu vejo que, na maio-
ria das vezes, além do 
medo de errar existia 
uma necessidade gran-
de de agradar alguém, 
ou ainda o receio de sa-
ber que aquela atitude 
poderia frustrar outra 
pessoa.  Então eu gos-
taria que esse texto te 
fizesse pensar o seguin-
te: você tem medo do 
que? O que te impede 
de tomar uma decisão 
nesse exato momento? 
E quem você precisa 
agradar mais do que a 
você mesma? Pense, re-
flita. 

A tomada de deci-
são envolve duas par-
tes do sistema mental. 
Acionamos o cérebro 
responsável pelo racio-
cínio e também uma 
outra parte influencia-
da pelas emoções, pelas 
nossas crenças, costu-
mes, experiências, me-
dos e traumas que tra-
zemos ao longo da vida. 
Por isso é importante 
não agirmos no ímpe-
to do momento, por 
impulso, porque nessa 
hora estamos usando 
nosso cérebro irracio-
nal e mais primitivo.  

Certa vez tive um 
cliente que se queixa-
va de agir sempre no 
“calor da emoção” e 
ele sabia que isso tra-
zia grandes prejuízos 
nos relacionamentos e 
inclusive financeiros. 
Trabalhamos o repro-
cessamento das suas 
emoções (questões da 

infância e juventude 
que afetavam as atitu-
des atuais) e o incenti-
vei a criar o hábito de 
nunca dar uma respos-
ta importante sem an-
tes refletir e ir dormir. 
Essa é uma boa tática. 
E não digo passar a noi-
te inteira remoendo a 
questão e, sim, deitar e 
relaxar. (Exercícios de 
respiração, meditação, 
chá natural com efei-
to calmante e uma boa 
música clássica ajudam 
a mente a se acalmar e 
desfocar do problema). 
Pela manhã ou você terá 
chegado a uma conclu-
são, ou terá mais uma 
oportunidade de conti-
nuar refletindo. Então, 
fica a dica: jamais perca 
uma noite de sono ten-
tando resolver um im-
passe. Primeiro, porque 
o sono nos restaura fí-
sica e emocionalmente. 
Segundo, porque deci-
sões tomadas sob pres-
são, tendem a fracas-
sar. Terceiro, porque 
esse processo é desafia-
dor e pode gerar muita 
ansiedade. Por sua vez, 
a ansiedade consome 
energia e, consequente-
mente, a falta dela com-
promete nossa capaci-
dade de raciocinar. Isso 
é biológico (conforme 
expliquei no artigo “Es-
gotamento” da semana 
passada). 

Portanto, tente con-
trolar sua ansiedade 
antes de desempatar 
esse placar entre a dúvi-
da e a decisão. Existem 
também maneiras de 
“driblar” nossa mente 
a fim de controlarmos 
o medo e a ansiedade. 
Busque ajuda de um 
terapeuta caso não con-
siga fazer isso sozinho. 
Os exercícios mentais 
te ajudarão a alinhar 
seu pensamento e en-
tender o que te faz ali-
mentar uma dúvida, às 
vezes por anos. Se for 
medo de se arrepender 
no futuro, já te adianto 
que isso pode aconte-
cer, mas que não deve 
ser um motivo a mais 
de sofrimento. Nesse 
caso você sofrerá du-
plamente. Pelo dilema 
do presente e ainda pela 
situação futura. Afinal, 
o arrependimento tem 
50% de chance de acon-
tecer. Que tal encará-
-lo como uma dádiva, 
como uma nova chance 
de corrigir uma decisão 
tomada anteriormente?  

Se pararmos pra 
pensar, o tempo todo 
precisamos decidir al-

guma coisa, das mais 
simples às mais com-
plexas. Precisamos di-
zer um belíssimo “sim” 
ou um belíssimo “não” 
pra um convite de uma 
amiga, pra ideia de ter 
um bichinho de esti-
mação, pra tentação de 
sair da dieta, pra pro-
posta de um emprego, 
pra aquisição de um 
bem, pra um pedido de 
casamento, pra deci-
são de ter um filho, pra 
ideia de mudar de casa, 
de cidade, de país... o 
tempo todo precisamos 
analisar e resolver o 
que a vida nos oferece 
e, por isso mesmo, de-
veríamos ficar craques 
nisso. Mas, se qualquer 
decisão é sempre um 
momento de angústia, 
abaixo segue uma lis-
ta para sua reflexão.  
Antes de decidir pelo 
“sim”, veja se você con-
segue fazer as seguintes 
afirmações a si mesma:  

- Estou tomando essa 
decisão por mim e não 
pela opinião das pesso-
as à minha volta;

- Depois de pesar os 
prós e os contras, essa 
decisão me traz bem-
-estar físico e mental;

- Essa decisão alivia 
minhas dúvidas e an-
gústias; 

-Não estou agindo 
movida por medos do 
passado, medo de errar, 
por dependência emo-
cional, por compulsão, 
por impulso, nem sob 
pressão;

- Sei que essa decisão 
frustra outras pessoas, 
mas também sei que a 
maneira como elas li-
dam com suas emoções 
não pode ser responsa-
bilidade minha;

- Com essa decisão 
estou me colocando em 
primeiro lugar, resga-
tando ou fortalecendo 
meu amor próprio;  

- Sei que minha de-
cisão não fere a integri-
dade de outras pessoas; 

- Isso tranquiliza mi-
nha mente, me traz paz 
de espírito e harmonia 
a minha casa;

- As pessoas mais 
importantes na minha 
vida também se benefi-
ciarão com a minha de-
cisão e minha tranquili-
dade interior;

- Tomo essa decisão 
confiante mas sei que se 
eu me arrepender não 
será o fim do mundo e 
sim, apenas, uma nova 
decisão a ser tomada, 
quando essa hora che-
gar.  

Febre Maculosa: uma 
doença que merece sua 

atenção

*
Eu sou Nelson 

Theodoro 
Junior,

 Empresário, 
Publicitário e 

Diretor da 
Fecomercio/
São Paulo.

Sua nova coluna semanal 

Empresas & Negócios

Qual tem sido o seu 
placar: Dúvida x 

decisão

Adriana Cruz 

Terapeuta, Jornalista e

 Palestrante- Especialista em mulheres 

com transtornos emocionais 

- TRG (Terapia de Reprocessamento 

Generativo)  - Leitura Corporal 

Whatsapp: (11) 97618 0546

e-mail: vidaecia.contato@gmail.com

Instagram: @adrianacruzterapeuta 

Atendimento presencial e online
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Educação de SP dá início à contratação de 550 psicólogos 

Região de Campinas gerou mais de 11 mil empregos 
em abril

Poupatempo oferece 10,8 mil vagas no último mutirão 
de renovação CNH deste mês 

Da Redação
 
A Secretaria da Edu-

cação do Estado de São 
Paulo publicou nesta 
terça-feira (20) o edi-
tal para contratação de 
serviços de psicologia 
do programa Psicólogos 
na Educação. A seleção 

da empresa responsável 
será realizada por meio de 
pregão eletrônico da Bol-
sa Eletrônica de Compras 
do Governo do Estado, 
com abertura de sessão 
pública no dia 3 de julho. 

“O formato anterior 
dos atendimentos psi-
cológicos fez sentido no 

contexto da pandemia, 
mas neste momento nós 
entendemos que o pres-
encial é indispensável. 
Por isso, reformulamos o 
edital e agora, com tudo 
certo, podemos fazer essa 
contratação já para o se-
gundo semestre”, explica 
o secretário da Educação, 

Renato Feder.  
O edital prevê o serviço 

de 550 psicólogos, com 
pelo menos 600 mil horas 
de atendimento pres-
encial. Todas as 5,3 mil 
unidades da rede estad-
ual serão beneficiadas. A 
distribuição dos profis-
sionais nas escolas será 

coordenada pelas 91 Di-
retorias de Ensino. 

As horas dedicadas 
promoverão ações pre-
ventivas, de apoio in-
stitucional, habilidades 
socioemocionais, psi-
cologia escolar, saúde 
mental na escola e ensi-
no-aprendizagem com te-

mas como: Acolhimento 
Emocional, Habilidades 
de Comunicação Afetiva, 
Intervenção Socioeduca-
tiva, Ações de Comuni-
cação Afetiva, Orientação 
Profissional, Proposição 
Positiva, Protagonismo 
Juvenil e Cuidar de Pes-
soas.

Da Redação

Estudo da Fundação 
Seade aponta que a Região 
de Campinas registrou a 
criação de 11.585 mil em-
pregos formais no mês de 
abril de 2023 em relação 
ao mês anterior, segun-

do dados do Cadastro 
Geral de Empregados e 
Desempregados – Caged.  
Os novos postos de tra-
balho se dividiram pelos 
seguintes setores: agricul-
tura (2.725), construção 
(69) serviços (5.949), in-
dústria (1.923) e comércio 

(919).
No Estado de São Paulo 

o aumento do emprego 
formal foi de 0,4% no mês 
de abril em relação ao mês 
anterior, com a geração de 
55 mil novos postos de tra-
balho. Na somatória dos 
quatro primeiros meses 

do ano, foram criadas 190 
mil vagas no Estado, de 
acordo com o Caged.

Houve variação positi-
va na agricultura (1,1%), 
na construção (0,9%), 
nos serviços (0,4%) na in-
dústria (0,4%) e no comér-
cio (0,3%). Em números 

absolutos, estão assim 
distribuídos: agricultura, 
pecuária e pesca (3.716); 
indústria (9.339); con-
strução (6.686); comér-
cio (7.425); e serviços 
(27.744). Neste último, 
merecem destaque os seg-
mentos de transporte, 

armazenagem e correio 
(8 mil) e saúde humana 
e serviços sociais (6 mil).

Confira aqui os dados 
completos da região e, 
também, os específicos 
dos municípios:

https://trabalho.seade.
gov.br/

Da Redação 

O Poupatempo, em 
parceria com o Detran-SP, 
realiza neste sábado (24) o 
último mutirão de junho 
para renovação de CNH. 
Serão 10,8 mil vagas ofere-
cidas nesta edição, que 
tem como foco atender 
motoristas que precisam 
regularizar a situação das 
habilitações até o final 
deste mês. Os condutores 
interessados podem re-
alizar o agendamento gra-
tuito, que é obrigatório, a 
partir desta quarta (21).  

Os postos localizados 
nas cidades de Atibaia, 
Bebedouro, Bertioga, 
Caçapava, Capivari, Ibaté, 
Itatinga, José Bonifácio, 
Laranjal Paulista, Lucélia, 
Mirandópolis, Olímpia, 
Pirapozinho, Rio Claro, 
Santa Fé do Sul e São João 
da Boa Vista não funcio-
narão no dia 24, devido 
a feriados municipais e, 
por isso, não participarão 

da ação deste sábado. Mas 
quem desejar realizar o 
atendimento presencial 
nessas unidades, pode 
marcar data e horário 
pelos canais digitais do 
Poupatempo durante toda 
a semana. O funciona-
mento dos postos é de 
segunda a sexta-feira, das 
9h às 17h, e aos sábados, 
das 9h às 13h. 

Nos mutirões realiza-
dos de janeiro a junho 
deste ano, os postos do 
Poupatempo contabili-
zaram 102,5 mil atendi-
mentos, sendo cerca de 
9,6 mil só no último sába-
do, (17/06). Em 2023, o 
Poupatempo já registrou 
quase 3 milhões de aten-
dimentos para renovação 
de CNH, entre serviços 
presenciais e eletrônicos. 

Desde o início de 2023, 
condutores com venci-
mento da CNH ao longo 
do ano precisam seguir 
o cronograma habitual 
de renovação, conforme 

a data prevista em cada 
documento. Ou seja, quem 
tem a habilitação válida 
em junho deve renovar 
em, no máximo, 30 dias 
após o vencimento ou de 
forma antecipada, 30 dias 
antes da validade. 

Importante lembrar 
que os motoristas com 
as CNHs vencidas em 
outubro de 2022 e que ti-
veram prazo estendido de 
renovação por deliberação 
do Conselho Nacional de 
Trânsito (Contran) têm 
até o próximo dia 30 como 
oportunidade final para 
regularizar a situação.  O 
calendário vigente com 
vencimentos de 2022 ter-
mina em agosto deste ano, 
conforme abaixo: 

A g e n d a m e n t o 
obrigatório 

O agendamento para o 
atendimento presencial no 
Poupatempo é obrigatório 
e pode ser feito gratuita-
mente nos canais ofici-
ais do programa – portal 

www.poupatempo.sp.gov.
br, aplicativo Poupatem-
po Digital, totens de au-
toatendimento e assis-
tente virtual chamado “P”, 
disponível também no 
WhatsApp pelo número 
(11) 95220-2974. 

A renovação simplifica-
da deve ser feita preferen-
cialmente de forma remo-
ta, seja via Poupatempo ou 
nos canais do Detran-SP. 
Para isso, o motorista só 
precisa seguir o passo a 
passo do atendimento 
online e realizar exame 
médico na clínica indica-
da. O novo documento é 
enviado pelos Correios ao 
endereço de cadastro da 
CNH. 

Os motoristas com 
CNH nas categorias C, 
D ou E precisam fazer o 
exame toxicológico em 
laboratório credenciado 
pela Secretaria Nacio-
nal de Trânsito (Sena-
tran) com antecedência. 
O exame é válido por dois 

anos e meio para quem 
tem menos de 70 anos e 
tem a mesma validade da 
CNH para aqueles com 70 
anos ou mais. O condutor 
também pode solicitar a 
mudança de categoria nos 
canais digitais, inclusive 
durante o processo de ren-
ovação simplificada. 

Renovação da CNH 
Para renovar a CNH, 

basta acessar o portal 
www.poupatempo.sp.gov.
br ou aplicativo Poupa-
tempo Digital, clicar em 
Serviços > CNH > Ren-
ovação de CNH. Após 
confirmar ou atualizar os 
dados, o motorista agenda 
o exame médico em uma 
clínica credenciada indi-
cada pelo sistema. 

Quem exerce atividade 
remunerada ou optar pela 
inclusão desta modalidade 
na CNH também preci-
sa passar por avaliação 
psicológica e será direcio-
nado a um profissional 
credenciado. 

Após a aprovação nos 
exames, é necessário pa-
gar a taxa de emissão e 
aguardar as orientações 
que serão enviadas por 
e-mail pela Senatran para 
acessar a CNH Digital. Ela 
tem a mesma validade do 
documento físico e fica 
disponível pelo aplicativo 
Carteira Digital de Trân-
sito (CDT). O código de 
segurança para acessar a 
CNH digital também pode 
ser consultado nos canais 
eletrônicos do Poupatem-
po. 

Serviço: 
Mutirão Poupatempo 

para renovação de CNH 
com 10,8 mil vagas dis-
tribuídas entre os postos 

Data: sábado, dia 24 de 
junho  

Horário: das 7h às 
13h ou das 9h às 13h, de 
acordo com a unidade 
escolhida. Para consultar 
os endereços e horários, 
basta acessar www.poupa-
tempo.sp.gov.br

Censo de capivaras em parques de Campinas levantará 
quantidade e perfil dos animais

Da Redação

A Secretaria Municipal 
do Verde, Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sus-
tentável (SVDS) iniciou, 
na manhã desta quar-
ta-feira, 21 de junho, o 
inventário da população 
de capivaras, a ser feito 
em mais três parques 
públicos de Campinas: 
Parque das Águas, no 
Parque Jambeiro; Parque 

Ecológico Hermógenes 
de Freitas Leitão Fil-
ho, em Barão Geraldo; 
e o Parque Ecológico 
Monsenhor Emílio José 
Salim, na Rodovia Heitor 
Penteado, Vila Brandina. 
Com este levantamento, 
será solicitada ao Estado 
a autorização de manejo 
desses animais.

Na Lagoa do Taquaral 
e no Lago do Café a conta-
gem já foi feita, há alguns 

dias, em parceria com 
alunos do curso de Veter-
inária da PUC-Campinas. 
Na Lagoa do Taquaral, 
foram identificadas 48 
capivaras, e no Lago do 
Café, foram 28.

A ação começou no 
Parque das Águas, no 
Parque Jambeiro, onde 
foram encontradas cinco 
capivaras na manhã des-
ta quarta-feira. A equipe 
retornará ao parque em 
outro horário, provavel-
mente à noite e com o 
uso de uma câmera tér-
mica, que capta imagens 
por calor, para verificar 
se houve alteração no 
número desses animais.

De acordo com o vet-
erinário do Departamen-
to de Proteção e Bem-Es-
tar Animal (DPBea), da 
Secretaria Municipal do 
Verde, Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sus-
tentável, Paulo Anselmo 
Nunes Felippe, será feito 
um censo das capivaras 
nos parques para identi-
ficar quantas há e quais 

são machos, fêmeas, fil-
hotes, e os que estão em 
grupos e solitários.

“Neste momento, es-
tamos fazendo parte de 
um processo iniciado 
há algum tempo. Essa 
caracterização é impor-
tante para que possa-
mos solicitar a licença 
ambiental de manejo 
desses animais e fazer 
a esterilização. Baseado 
em estudos, o manejo 
deve ser o nascimento 
de evitar novos filhotes 
e, com isso, a circulação 
da bactéria rickettsia, 
que infecta o carrapato”, 
explica o veterinário. O 
carrapato-estrela para-
sita as capivaras, entre 
outros animais.

Com estes dados, a 
Secretaria do Verde vai 
solicitar a autorização 
de manejo e esterilização 
dos animais à Secretaria 
Estadual de Meio Am-
biente, Infraestrutura e 
Logística, e depois faz-
er uma licitação para 
contratar a operação de 

esterilização dos ani-
mais. Após estes pro-
cedimentos, os animais 
serão microchipados e 
receberão uma marcação 
que indique a castração.

 
 Ordem de Serviço
 A Ordem de Serviço, 

que institui o Grupo de 
Trabalho interno de Es-
terilização e Manejo de 
Capivaras nos Parques 
Públicos de Campinas, 
foi publicada no Diário 
Oficial do Município de-
sta quarta-feira, 21 de 
junho. O grupo, formado 
por servidores da Secre-
taria do Verde, ficará re-
sponsável pelo acompan-
hamento da esterilização, 
captura e demais ações 
de manejo das capivaras, 
para fins de controle pop-
ulacional nos parques 
urbanos em Campinas.

As capivaras são an-
imais silvestres, pro-
tegidos por legislação 
federal. São hospedei-
ras do carrapato-estrela. 
Quando o carrapato está 

infectado com a bactéria 
rickettsia, transmite para 
a capivara, que pode in-
fectar outros carrapatos. 
Quando o carrapato in-
fectado pica uma pessoa, 
transmite a febre mac-
ulosa.

É fundamental que, 
após visitas em áreas 
verdes, as pessoas ob-
servem todo o corpo. Se  
localizar carrapato, ele 
deve ser removido com 
cuidado. Mesmo sem 
localizar carrapatos no 
corpo, caso haja algum 
sintoma, como febre e 
dores no corpo, a pessoa 
deve procurar o médi-
co o mais rapidamente 
possível e informar que 
esteve em área propensa 
à presença de carrapatos.

Todas as informações 
sobre a febre maculosa no 
município de Campinas e 
os meios de prevenção 
à doença podem ser ob-
tidas no site https://
portal.campinas.sp.gov.
br/sites/febremaculosa/
inicio.
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Prefeitura de Pedreira inicia Campanha de 
Conscientização sobre a ‘Febre Maculosa’

De Pedreira

A Febre Maculosa é 
uma doença infecciosa 
causada pela bactéria 
Rickettsia rickettsii e 
transmitida aos seres 
humanos por carrapa-
tos infectados, é uma 
doença séria, mas com 
os devidos cuidados e 
medidas preventivas, é 
possível reduzir signif-
icativamente o risco de 
contrair a doença. 

A conscientização 
sobre os sintomas e a 
adoção de precauções são 
fundamentais para pro-
teger a saúde e o bem-es-
tar de todos.

“A Febre Maculosa é 
mais comum durante os 
meses de junho a out-
ubro, pois é quando os 
carrapatos estão mais 
ativos, sendo necessário 
estar em contato com 
o carrapato entre 6 a 
10 horas”, ressalta a 
Secretária Municipal de 
Saúde Ana Lúcia Nieri 
Goulart.

“A Febre Maculosa tem 
cura, mas seu tratamento 
deve ser iniciado com 
antibióticos após o surgi-
mento dos primeiros sin-
tomas para evitar com-
plicações graves, como 
inflamação do cérebro, 
paralisia, insuficiência 

respiratória ou insufi-
ciência renal, que podem 
colocar em perigo a vida 
do paciente”, enfatiza a 
enfermeira da Vigilância 
Epidemiológica de Pe-
dreira Isabel Cristina dos 
Santos Lima.

Os principais sinto-
mas da Febre Maculosa 
são: Febre acima de 39ºC 
e calafrios; Dor de cabeça 
intensa; Conjuntivite; 
Náuseas e vômitos; Di-
arréia e dor abdominal; 
Dor muscular constan-
te; Insônia e dificuldade 
para descansar; Inchaço 
e vermelhidão nas pal-
mas das mãos e sola dos 
pés; Gangrena nos dedos 

e orelhas; Paralisia dos 
membros que inicia nas 
pernas e vai subindo até 
os pulmões causando 
paragem respiratória. 
Além disso, após o desen-
volvimento de febre é 
comum o aparecimento 
de manchas vermelhas 
nos pulsos e tornoze-
los, que não coçam, mas 
que podem aumentar em 
direção às palmas das 
mãos, braços ou solas 
dos pés.

Os sintomas de Febre 
Maculosa podem ser difí-
ceis de identificar e, por 
isso, sempre que existe 
suspeita de estar desen-
volvendo a doença é 

recomendado ir ao Posto 
de Saúde mais próximo 
de sua residência para 
fazer exames de sangue 
e confirmar a infecção, 
iniciando imediatamente 
o tratamento com an-

tibióticos.
A Secretaria Municipal 

de Saúde de Pedreira in-
formou que o Município 
não registrou nenhum 
caso de Febre Maculosa 
no ano de 2023.

Conferência debate propostas para política de 
assistência social

Prova escrita do Processo de escolha do Conselho 
Tutelar de Jaguariúna será neste domingo

GCM de Artur Nogueira recebe homenagem por ação 
humanitária em São Sebastião

De Itapira

A Secretaria Munici-
pal de Promoção Social 
e o CMAS (Conselho 
Municipal de Assistên-
cia Social) realizam no 
próximo dia 28 de junho 
a 14ª Conferência Mu-
nicipal de Assistência 

Social e que neste ano 
tem como tema central 
“Reconstrução do SUAS: 
O SUAS que remos e o 
SUAS que queremos”. 
As inscrições devem ser 
feitas até o dia 26 pelo 
formulário eletrônico di-
sponível no link https://
tinyurl.com/56mwza8t e 

o evento será das 8h00 
às 16h30 no Auditório 
do UNIESI (Centro Uni-
versitário de Itapira), 
situado à Av. Rio Branco, 
99, Centro.

A conferência irá re-
unir representantes de 
diversos setores da so-
ciedade civil e do Poder 
Público para avaliar a 
Política Nacional de As-
sistência Social e propor 
diretrizes para o aper-
feiçoamento do SUAS 
(Sistema Único de As-
sistência Social) no âm-
bito Municipal, Estadual 
e Federal. Essas sug-
estões foram elencadas 
nas quatro pré-conferên-
cias realizadas entre os 
dias 18 de maio e 14 
de junho em diferentes 
bairros. Também serão 

eleitos os delegados que 
representarão Itapira no 
encontro estadual.

Tomando como base 
o tema central, a con-
ferência abordará cinco 
eixos temáticos: EIXO 1 
- Financiamento: Finan-
ciamento e orçamento 
de natureza obrigatória, 
como instrumento para 
uma gestão de compro-
misso e responsabili-
dades dos entes federati-
vos para garantia dos di-
reitos socioassistenciais 
contemplando as espe-
cificidades regionais do 
país; EIXO 2 - Controle 
Social: Qualificação e es-
truturação das instâncias 
de Controle Social com 
diretrizes democráticas 
e participativas; EIXO 
3 – Articulação entre 

os Segmentos: Como 
potencializar a partici-
pação social no SUAS; 
EIXO 4 – Serviços, Pro-
gramas e Projetos: Uni-
versalização do acesso e 
a integração das ofertas 
dos serviços e direit-
os no SUAS; e EIXO 
5 – Benefício e Trans-
ferência de Renda: A im-
portância dos benefícios 
socioassistenciais e o di-
reito a garantia de renda 
como proteção social na 
reconfiguração do SUAS.

14ª Conferência Mu-
nicipal de Assistência 
Social

Programação
8h00 – Coffee
9h00 – Mesa de auto-

ridades e abertura

9h30 – Apresentação 
Cultural

9h50 – Apresentação 
da Secretaria Municipal 
de Promoção Social

10h30 – Palestra “O 
SUAS que temos e o 
SUAS que queremos” 
com Aline Lime (Ms. em 
Serviço Social)

11h20 – Apresentação 
das propostas da última 
conferência

12h00 – Intervalo 
para almoço

13h00 – Apresen-
tação Cultural

13h30 – Apresentação 
das propostas levanta-
das nas pré-conferências 
e votação

15h30 – Escolha dos 
delegados

16h00 – Encerramen-
to

Será realizada neste 
domingo, dia 25 de jun-
ho, a primeira etapa do 
processo de escolha ao 
cargo de conselheira (o) 
tutelar de Jaguariúna, 
válido para o quadriê-
nio 2024-2028. Os 26 
candidatos farão a prova 
escrita, das 8h às 12h, na 
Escola Municipal Coro-
nel Amâncio Bueno.

O processo de in-
scrições on-line ocorreu 
entre os dias 14 de abril 
e 17 de maio. A prova 
escrita será realizada sob 
responsabilidade de em-
presa especializada K&M 
Consultoria em Políti-
cas Públicas e Direitos 
Humanos, contratada 
especialmente para esta 
finalidade.

A empresa contratada 
irá realizar a elaboração, 
aplicação, conferência 
e divulgação dos resul-
tados da prova escrita, 
além de dar resposta 
para eventuais recursos 
desta etapa.

Os candidatos deverão 
comparecer ao local da 
prova com antecedência 
mínima de 30 minutos, 

munidos de documento 
de identidade original, 
caneta esferográfica azul 
ou preta, lápis e borra-
cha. Em hipótese alguma 
será permitida a entrada 
do candidato na escola 
após o horário previsto.

A  e s c o l a  C o r o n e l 
Amâncio Bueno fica na 
Rua Bahia, 412, no Jar-
dim São João.

De Artur Nogueira

Meses após a Prefeitura 
de Artur Nogueira envi-
ar GCMs à São Sebastião 
para auxiliar no policia-
mento e atendimento às 
vítimas da tragédia no mu-

nicípio, a Polícia Munici-
pal nogueirense recebeu 
a medalha ‘Patrulheiro 
Protetor e Amigo‘. A hon-
raria foi entregue, nesta 
segunda-feira (20), para o 
comandante da corporação 
como gratidão e reconheci-

mento aos agentes.
O comandante de Artur 

Nogueira Marcelo Fantini 
representou a GCM na cer-
imônia de entrega. “A GCM 
recebeu com orgulho essa 
homenagem. Os guardas 
municipais foram verda-
deiros heróis, trabalhan-
do incansavelmente para 
ajudar as comunidades 
afetadas e fornecer apoio 
humanitário aos necessit-
ados”, comentou.

Em um momento de ad-
versidade, a GCM de Artur 
Nogueira mostrou força, 
coragem e solidariedade. 
Por isso, o prefeito Lucas 
Sia (PSD) fez questão de 

tecer elogios aos agentes e 
evidenciar a parceria com 
a Prefeitura de São Se-
bastião.

“Unidos somos mais 
fortes, e juntos podemos 
superar qualquer desafio 
que se apresente. Me dirijo 
aos policiais. Vocês são 
verdadeiros heróis, e sua 
dedicação é um exemplo 
inspirador para todos nós. 
Parabéns a todos”, disse o 
chefe do Poder Executivo 
Municipal.

Medalha Patrulheiro 
Protetor e Amigo

A medalha ‘Patrul-
heiro Protetor e Amigo’ é 

um símbolo de gratidão e 
reconhecimento pela ded-
icação exemplar da GCM 
de Artur Nogueira. Ela de-
staca o espírito de equipe, 
profissionalismo e empatia 
demonstrados pelos guar-
das municipais nogueirens-
es durante a crise.

Roberto Daher é o 
secretário de Segurança, 
Trânsito e Defesa Civil, 
e se demonstra feliz com 
o reconhecimento. “Esse 
momento de união e co-
operação entre as forças 
de segurança reforça a im-
portância da solidariedade 
e da parceria para superar 
desafios. A GCM de Artur 

Nogueira se orgulha de ter 
contribuído para a recu-
peração e reconstrução de 
São Sebastião, estendendo 
a mão amiga e protegendo 
aqueles que mais precisa-
vam”, exclama.

Além do policiamento e 
atendimento à comunicada 
de São Sebastião, a Prefei-
tura de Artur Nogueira, 
por meio da Secretaria de 
Desenvolvimento e As-
sistência Social e do Fundo 
Social de Solidariedade, 
havia firmado parceria 
com a comunidade Graça 
Church Artur Nogueira 
na arrecadação de itens de 
socorro.
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Editais

Projeto de corte e costura de Artur Nogueira é 
destaque em encontro estadual

De Artur Nogueira
 
Artur Nogueira mar-

cou presença no Encontro 
de Primeiras-Damas - im-
portante evento regional 
que reuniu fundos munic-
ipais para a apresentação 
de projetos implantados 
pelas cidades paulistas, 
nesta terça-feira (20).

Sediado em Campinas, 
o encontro foi organizado 
pelo Fundo Social de São 
Paulo (Fussp) e teve como 
objetivo compartilhar ex-
periências e promover o 
intercâmbio de ideias en-

tre os representantes das 
diferentes localidades.

A solenidade contou 
com a participação da 
primeira-dama de São 
Paulo e presidente do 
Fundo Social, Cristiane 
Freitas, da presidente 
do Conselho do Fussp, 
Berenice Giannella, além 
de representantes das 
cidades da região. A pre-
sença da primeira-dama 
de Artur Nogueira, Sim-
one Sia Rissato, também 
foi destacada durante o 
evento.

Simone teve a opor-

tunidade de apresentar 
uma das tantas iniciati-
vas do Fundo Social de 
Solidariedade de Artur 
Nogueira, que consiste na 
confecção de roupinhas 
de bebês pelas alunas do 
Curso de Corte e Costura. 
A capacitação foi desen-
volvida a partir de par-
ceria entre a Prefeitura 
- por meio das Secretar-
ias de Desenvolvimento 
Econômico, de Assistên-
cia e Desenvolvimento 
Social e do Fundo Social 
de Solidariedade -, e da 
Empresa Torcida Baby.

“É importante ressaltar 
que algumas das alunas 
que concluíram o curso já 
conseguiram emprego na 
empresa parceira. Essa 
conquista demonstra o 
impacto positivo que os 
programas de capacitação 
profissional podem ter na 
vida dos participantes, 
proporcionando opor-
tunidades de trabalho e 
inserção social”, frisou a 
primeira-dama.

Também esteve repre-
sentando Artur Nogueira 
o secretário de Assistên-
cia Social, Amarildo Boer.

Parcerias marcam o 1º Encontro Comunidade em 
Ação em Holambra 

De Holambra
 
O 1º Comunidade em 

Ação, realizado pela Águas 
de Holambra em parceria 
com o Consórcio PCJ e a 
UBS do bairro Imigrantes, 
na manhã do último sába-
do (17), contou com a par-
ticipação de moradores 
daquela região. O ponto 
alto do encontro foi a par-
ticipação das crianças da 
comunidade, que ouviram 
histórias e aprenderam um 
pouco mais sobre o abaste-
cimento de água e a coleta e 
tratamento de esgoto. 

O evento ocorreu na 

área externa da UBS Imi-
grantes. Mais uma edição 
do Comunidade em Ação 
deve ocorrer no mês de ju-
lho, em local a ser definido. 
“Mesmo em uma manhã 
muito fria, o encontro foi 
um sucesso porque pu-
demos ampliar o diálogo 
com os moradores do Imi-
grantes. Levar a conces-
sionária mais próxima da 
população é o nosso princi-
pal objetivo”, disse a coor-
denadora de Comunicação 
e Responsabilidade Social 
da Águas de Holambra, 
Andréia Ferreira. 

O gerente de Operações 

da concessionária, Rodrigo 
Leitão, conversou com o 
público infantil, explicou a 
importância do saneamen-
to básico e tirou dúvidas, 
em um bate papo muito 
divertido e lúdico. 

Por meio de uma 
história “A nuvem triste”, 
a professora Heloísa expli-
cou o ciclo da água, além 
dos cuidados que todos 
devem ter com a natureza. 
“A história é sobre uma 
nuvenzinha que tenta-
va tomar outras formas 
para se sentir útil. Até que, 
muito triste com a sua 
condição, começa a chorar 

e percebe que, ao assumir 
seu papel, pode fazer a 
diferença deixando plan-
tas e flores muito felizes. 
A partir daí, a nuvem as-
sume sua vocação”, contou 
Andréia. 

Além dessas atividades, 
o Comunidade em Ação 
também distribuiu mudas 
de árvores para os interes-
sados em deixar a cidade 
mais arborizada. “Para 
um primeiro encontro, o 
saldo foi bastante positivo, 
tanto que vamos estender 
a ação para outros bairros 
de Holambra”, finalizou a 
coordenadora.

Holambra apresenta ações do Fundo Social para 
a primeira-dama do Estado

A primeira-dama e 
presidente voluntária 
do Fundo Social de Soli-
dariedade de Holambra, 
Yvonne Schouten Capa-
to, esteve nesta terça-fei-
ra, dia 20 de junho, no 
Instituto Agronômico 
de Campinas para par-
ticipar de encontro com 
Cristiane Freitas, esposa 
do Governador do Estado 
de São Paulo, Tarcísio de 
Freitas. A iniciativa con-
tou com a participação de 

representantes do Fundo 
Social de 38 cidades da 
região para exposição e 
apresentação de ativi-
dades e programas re-
alizadas pelo órgão para 
troca de experiências 
entre os municípios.

Dentre as ações apre-
sentadas por Yvonne e 
a diretora de Promoção 
Social, Viviane Furgeri, 
na Cidade das Flores, 
estão o programa “Pri-
meiros Olhares”, que 

consiste na realização de 
mutirões oftalmológi-
cos nas escolas munici-
pais e confecção gratuita 
de óculos para os estu-
dantes; o “Tampinha Le-
gal”, ação socioambiental 
da indústria de trans-
formação do plástico de 
arrecadação de tampas 
plásticas e posterior re-
passe de recursos pro-
porcionais ao material 
coletado às entidades 
participantes; além das 

dezenas de cursos ofere-
cidos gratuitamente com 
a finalidade de geração 
de renda, como Borda-
do, Ajuste e Conserto de 
Roupas, Paisagismo e 
Operador de Caixa.

“É com muito orgulho 
que mostramos o tra-
balho que realizamos 
com carinho em Hol-
ambra”, disse Yvonne. 
“Estas e muitas outras 
ações desenvolvidas por 
aqui mudaram e seguirão 

transformando a vida de 
centenas de holambrens-
es. Esse é nosso grande 
propósito. Que  nossas 
iniciativas possam ser re-
produzidas, quem sabe, 
em todo o Estado, já que 
Cristiane se interessou 
muito pelo Tampinha Le-
gal e Primeiros Olhares e, 
inclusive, nos pediu mais 
informações sobre estas 
ações.”

Cristiane parabenizou 
os trabalhos realizados, 

elogiou a cidade e de-
stacou a importância do 
trabalho conjunto entre 
os municípios paulistas. 
“Eu já estive em Hol-
ambra. Cidade muito 
bonita”, disse. “A par-
ceria entre prefeituras é 
essencial para impulsion-
ar o desenvolvimento 
de projetos sociais, pois 
podemos combinar con-
hecimentos e expertise e 
alcançar resultados mais 
significativos”, afirmou.

COMUNICADO DE REVOGAÇÃO
Pregão Presencial nº 02/2023

O Presidente da Câmara Municipal de Cosmópolis, André Luiz Barbosa Franco, comunica que o 
Pregão Presencial nº 02/2023, destinado à aquisição de 2.331 litros de combustível (gasolina, tipo 
comum), com entrega parcelada, para abastecimento dos veículos da Câmara Municipal de Cosmó-
polis, até o dia trinta e um de dezembro de 2023, conforme as especificações do Anexo I – Termo de 
Referência, foi REVOGADO, por restar licitação DESERTA (ausência de interessados). 
CÂMARA MUNICIPAL DE COSMÓPOLIS, 19 DE JUNHO DE 2023.

André Luiz Barbosa Franco
Presidente

CÂMARA MUNICIPAL DE COSMÓPOLIS

"ESTA PUBLICAÇÃO CUSTOU AOS COFRES PÚBLICOS O VALOR DE R$ 51,66”

Extrato de Contrato Aditado

CONTRATO: 011/2021 
CONTRATANTE: SERVIÇO DE ÁGUA E ESGOTO DE ARTUR NOGUEIRA - SAEAN
CONTRATADO: DEIVISONTUR TRANSPORTES LTDA EPP
Fica prorrogado o presente contrato, a partir de 18 de junho de 2023, pelo período de mais 12 meses, 
com encerramento em 18 de junho de 2024. Por acordo entre as partes, fixou-se que a prorrogação 
dar-se-á com o reajuste de valores, com base no Indice INPC, no qual o valor percentual correspon-
dente a 3,741290 %. Deste modo, o valor mensal corresponde à quantia de R$ 46.235,16 (quarenta 
e seis mil, duzentos e trinta e cinco reais e dezesseis centavos), alcançando-se um valor global es-
timado para os doze meses de contratação de R$ 554.822,03 (quinhentos e cinquenta e quatro mil, 
oitocentos e vinte e dois reais e três centavos) 
DATA ASSINATURA: 12 de junho de 2023.
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE CANDIDATOS PARA ADMISSÃO 

Processo Seletivo nº 001/2021 

 
O Superintendente do “CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE NA REGIÃO 
METROPOLITANA DE CAMPINAS – NORTE - CISMETRO”, com sede à Avenida das 
Tulipas 638 – Jardim Holanda - SP – CEP - 13.825-000 e  foro na Cidade de Holambra – 
SP,  pessoa jurídica de direito privado da administração de caráter assistencial, inscrito no 
CNPJ 19.947.645/0001-64, conforme o Processo Seletivo  nº 0001/2021, CONVOCA os 
selecionados abaixo relacionados a comparecerem à sede do CISMETRO, no endereço 
sobredito, no período de 23 de junho de 2023 à 29 de junho de 2023, no horário das 
09:30hs às 11:00hs e das 14:00hs às 16:00hs, para entrega dos documentos necessários 
a admissão (CTPS, Cópia CPF/RG/Comprovante de Endereço/Titulação/Carteira 
Funcional/Título de Eleitor/01 fotos 3x4). Após a entrega da documentação e estando em 
ordem, o candidato deverá no mesmo período acima, comparecer ao SEESMT – Serviço 
Especializado em Engenharia, Segurança e Medicina do Trabalho - Departamento de 
Segurança, localizado na Avenida das Tulipas 638 – Jardim Holanda – Holambra - SP  ou 
no local informado pela Diretoria Administrativa, devendo em seguida, com a apresentação 
do ASO - Atestado de Saúde Ocupacional, dirigir-se à Coordenação Geral do CISMETRO, 
na sede do consórcio, para que sejam ultimados os atos de contratação. Os candidatos 
convocados para a contratação obrigam-se a declarar por escrito, no prazo de 05 (cinco) 
dias, a contar desta convocação se aceita ou não assumir o cargo para o qual foi 
selecionado, na forma do que prevê o Edital do Processo Seletivo nº 001/2021. O candidato 
que não comparecer no prazo acima estabelecido será considerado desistente.        

RELAÇÃO DOS CONVOCADOS 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                      

 
FUNÇÃO: Recepcionista 40h – Morungaba  

Classificação Candidato 
13° Livia Frare Jose 
 
                          

 
 

Holambra, 23 de junho de 2023 
 

Élcio Ferreira Trentin 
Superintendente do CISMETRO 

 
 

                    

 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE CANDIDATOS PARA ADMISSÃO 

Processo Seletivo nº 001/2021 

 
O Superintendente do “CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE NA REGIÃO 
METROPOLITANA DE CAMPINAS – NORTE - CISMETRO”, com sede à Avenida das 
Tulipas 638 – Jardim Holanda - SP – CEP - 13.825-000 e  foro na Cidade de Holambra – 
SP,  pessoa jurídica de direito privado da administração de caráter assistencial, inscrito no 
CNPJ 19.947.645/0001-64, conforme o Processo Seletivo  nº 0001/2021, CONVOCA os 
selecionados abaixo relacionados a comparecerem à sede do CISMETRO, no endereço 
sobredito, no período de 23 de junho de 2023 à 29 de junho de 2023, no horário das 
09:30hs às 11:00hs e das 14:00hs às 16:00hs, para entrega dos documentos necessários 
a admissão (CTPS, Cópia CPF/RG/Comprovante de Endereço/Titulação/Carteira 
Funcional/Título de Eleitor/01 fotos 3x4). Após a entrega da documentação e estando em 
ordem, o candidato deverá no mesmo período acima, comparecer ao SEESMT – Serviço 
Especializado em Engenharia, Segurança e Medicina do Trabalho - Departamento de 
Segurança, localizado na Avenida das Tulipas 638 – Jardim Holanda – Holambra - SP  ou 
no local informado pela Diretoria Administrativa, devendo em seguida, com a apresentação 
do ASO - Atestado de Saúde Ocupacional, dirigir-se à Coordenação Geral do CISMETRO, 
na sede do consórcio, para que sejam ultimados os atos de contratação. Os candidatos 
convocados para a contratação obrigam-se a declarar por escrito, no prazo de 05 (cinco) 
dias, a contar desta convocação se aceita ou não assumir o cargo para o qual foi 
selecionado, na forma do que prevê o Edital do Processo Seletivo nº 001/2021. O candidato 
que não comparecer no prazo acima estabelecido será considerado desistente.        

RELAÇÃO DOS CONVOCADOS 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                      

 
FUNÇÃO: Farmacêutico 40h – Paulínia   

Classificação Candidato 
11° Clarice Antunes de Lima  
 
                          

 FUNÇÃO: Técnico de Enfermagem 12x36 – Paulínia   
Classificação Candidato 
39° Joel Rosa da Silva 
40° Alexandre Alves de Oliveira 
41° Elizama da Silva Cruz 
42° Cássia Pimentel Domingos  
43° Graciele Regina da Silva Pingerno 
44° Caique Adriano Neves da Silva  
 

 
Holambra, 23 de junho de 2023 

 
Élcio Ferreira Trentin 

Superintendente do CISMETRO 
 

 

Extrato de Contrato 

CONTRATO n°: 039/2023
CONTRATANTE: SERVIÇO DE ÁGUA E ESGOTO DE ARTUR NOGUEIRA  -  SAEAN.
CONTRATADO: CIA SAT GERENCIMANETO VIA SATÉLITE Ltda
OBJETO: Contratação de empresa especializada na prestação de serviços de sistema de rastrea-
mentos e equipamentos de rastreio, permitindo a visualização e controle de 15 (quinze) veículos, du-
rante 24 horas por dia, inclusive sábados, domingos e feriados, via WEB ou APP de sistema Android/
IOS, disponibilizado conforme especificações no orçamento e também descritas na 2ª CLÁUSULA.
PRAZO DE VIGÊNCIA: 12 (doze) meses.
VALOR CONTRATAÇÃO: O valor global do contrato, corresponde ao montante de R$ 9.000,00 (nove 
mil reais).
Data Assinatura: 15 de junho de 2023.

Extrato de Contrato 

CONTRATO n°: 040/2023
CONTRATANTE: SERVIÇO DE ÁGUA E ESGOTO DE ARTUR NOGUEIRA  -  SAEAN.
CONTRATADO: ELETRO AREA DISTRIBUIDORA DE MOTORES, BOMBAS E MATERIAL ELETRI-
CO LTDA
OBJETO: Contratação de empresa especializada no fornecimento de inversor de frequência no mo-
delo CFW500E49P0T4DB20G2 da marca WEG, conforme proposta de orçamento.
PRAZO DE VIGÊNCIA: 30 (trinta) dias.
VALOR CONTRATAÇÃO: O valor global do contrato, corresponde ao montante de R$ 15.200,00 
(quinze mil e duzentos reais).
DATA ASSINATURA: 16  de junho de 2023.

 Extrato de Contrato Aditado

CONTRATO: 032/2022
CONTRATANTE: SERVIÇO DE ÁGUA E ESGOTO DE ARTUR NOGUEIRA - SAEAN
CONTRATADO: CONSTEL CONSTRUTORA E PAVIMENTAÇÃO EIRELI
OBJETO Fica prorrogado o presente contrato, a partir de 15 de junho de 2023, pelo período de mais 
12 (doze) meses, com encerramento em 15 de junho de 2024. Não houve reajustes de preços, man-
tendo-se o valor já aplicado. O valor unitário da tonelada de massa asfáltica corresponde ao montante 
de R$1.537,50 (mil e quinhentos e trinta e sete reais e cinquenta centavos), resultando em um valor 
global de R$ 615.000,00 (seiscentos e quinze mil reais).  
 DATA ASSINATURA: 12 de junho de 2023.

Edital De Citação - Prazo De 20 Dias. Processo Nº 1000993-36.2021.8.26.0666 O(A) 
MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara Judicial da Comarca de Artur Nogueira, do Foro de 
Artur Nogueira, Estado de São Paulo, Dr(a). Daniela Aoki de Andrade Maria Orlandi, na 
forma da Lei, etc. FAZ SABER a THIAGO LOUREIRO PETRI, CPF 07947138745, com 
endereço à Rua J, 043, Itanhangá, CEP 29128-015, Vila Velha - ES, que lhe foi proposta 
uma ação de Procedimento Comum Cível por parte de Thiago André Teixeira 
Nascimento, alegando em síntese: Ser vítima de fraude na negociação de um veículo 
Kia/Bongo, no valor de R$ 29.000,00 (Vinte e nove mil reais). Encontrando-se o réu em 
lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e 
termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 dias, que fluirá após o decurso do 
prazo do presente edital, apresente resposta. Não sendo contestada a ação, o réu será 
considerado revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, 
por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta 
cidade de Artur Nogueira, aos 02 de junho de 2023. K -23e27/06

COMUNICADO DE LICITAÇÃO DESERTA

PREGÃO PRESENCIAL N.º 02/2023

A Câmara Municipal de Cosmópolis torna público que a licitação na modalidade Pregão Presencial nº 
02/2023 objetivando a aquisição de 2.331 litros de combustível (gasolina, tipo comum), com entrega 
parcelada, para abastecimento dos veículos da Câmara Municipal de Cosmópolis até o dia trinta e um 
de dezembro de 2023, conforme as especificações do Anexo I – Termo de Referência, cuja sessão 
pública foi realizada no dia 19 de junho de 2023, às 09 horas, foi declarada DESERTA pela ausência 
de licitantes. 

CÂMARA MUNICIPAL DE COSMÓPOLIS, 19 DE JUNHO DE 2023. 

Flávia Cristina Tavares da Silva                       André Luiz Barbosa Franco 
Pregoeira                                                                 Presidente

CÂMARA MUNICIPAL DE COSMÓPOLIS

"ESTA PUBLICAÇÃO CUSTOU AOS COFRES PÚBLICOS O VALOR DE R$ 60,27”

EDITAIS DE PROCLAMAS

Oficial de Registro Civil das Pessoas Naturais e de Interdições e Tutelas e Tabelião de Notas e Pro-
testo de Letras e Títulos da Sede da Comarca de Conchal - SP

Avenida Prefeito Francisco Magnusson, nº 581, Jardim Icaraí, Conchal - SP - Fone (19) 3866-1364
(Nascimentos, casamentos, óbitos, reconhecimento de firmas, autenticações, registro de livros co-

merciais, etc.)
  Horário de Atendimento

Segunda a Sexta: das 09:00 às 17:00 horas,
Aos Sábados das 09:00 às 12:00 horas.

Arthur Jorge do Vale, Tabelião e Oficial do Registro Civil das Pessoas Naturais e de Interdições e Tu-
telas e Tabelião de Notas e Protesto de Letras e Títulos da Sede da Comarca de Conchal - SP

Faço saber que pretendem se casar e apresentaram os documentos
Exigidos pelo artigo 1525 do Código Civil Brasileiro:

    ─────────────────────────────────────────────────────────────
FELIPE  GILIADI  DA  SILVA e FABIANA VIEIRA BARBOSA, sendo FELIPE GILIADI  DA  SILVA, sol-
teiro, nascido no dia onze  de abril de um mil   e   novecentos   e   noventa   e   cinco  (11/04/1995),  de
nacionalidade  brasileira,  armador,  natural  de Guarulhos - SP, residente  em  Conchal,  Estado  de  
São Paulo, filho de ESEQUIEL LUIZ  DA  SILVA  e de ELIANE BRAGANTIM DA SILVA; e FABIANA 
VIEIRA BARBOSA,  solteira,  nascida  no dia vinte e nove  de novembro de um   mil   e   novecentos  
e  noventa  e  dois  (29/11/1992),  de nacionalidade  brasileira,  autônoma,  natural  de  Palmeira  dos
Índios  - AL, residente em Conchal, Estado de São Paulo, filha de CICERO VIEIRA BARBOSA e de 
MARIA DE LOURDES FRIMINO DA SILVA.
    ─────────────────────────────────────────────────────────────
GUILHERME  HENRIQUE  DE  OLIVEIRA  e  RAFAELA SOARES RAMOS, sendo GUILHERME  
HENRIQUE  DE OLIVEIRA, solteiro, nascido no dia trinta de   maio  de  dois  mil  e  um  (30/05/2001),  
de  nacionalidade brasileira,  operador  de  máquina,  natural  de  Conchal  -  SP, residente  em  
Conchal,  Estado  de  São  Paulo, filho de ANTONIO MARCOS  DE OLIVEIRA e de CLEMENCIA 
MAURICIO SANTAREM DE OLIVEIRA; e  RAFAELA SOARES RAMOS, solteira, nascida no dia sete  
de agosto de  um  mil  e  novecentos  e  noventa  e  dois  (07/08/1992), de nacionalidade  brasileira,  
psicóloga,  natural  de Conchal - SP, residente  em  Conchal,  Estado  de  São  Paulo,  filha  de  JOSÉ
RODRIGUES RAMOS e de MARIA DAS DORES SOARES RAMOS.

    ─────────────────────────────────────────────────────────────
ROBERTO  FARIA  e IVÔNE TRISTÃO, sendo ROBERTO FARIA, divorciado, nascido  no  dia  catorze    
de setembro de um mil e novecentos e quarenta  e  cinco  (14/09/1945),  de  nacionalidade  brasileira,
aposentado,  natural  de  Piracicaba  - SP, residente em Conchal, Estado  de São Paulo, filho de JO-
NAS FARIA e de LIBERALINA MORATO SOARES;  e  IVÔNE  TRISTÃO,  divorciada,  nascida  no dia 
dez  de dezembro  de  um mil e novecentos e sessenta e dois (10/12/1962), de  nacionalidade  brasi-
leira,  do  lar, natural de Conchal - SP, residente  em  Conchal,  Estado  de  São  Paulo,  filha de ALICIO
TRISTÃO e de MARIA DIRCE BARTARIN TRISTÃO.
    ─────────────────────────────────────────────────────────────
FÁBIO  NAIM  DA  SILVA  BREDA e MIRELE APARECIDA NUNES DE MORAIS, sendo  FÁBIO  NAIM  
DA SILVA BREDA, solteiro, nascido no dia três de  maio  de um mil e novecentos e noventa e quatro 
(03/05/1994), de  nacionalidade  brasileira,  confeiteiro, natural de Conchal - SP,  residente em Con-
chal, Estado de São Paulo, filho de PAULO DE JESUS  BREDA  e de MARIA CÉLIA DA SILVA BREDA; 
e MIRELE APARECIDA NUNES  DE  MORAIS,  solteira,  nascida  no dia vinte e quatro  de
julho  de  um  mil e novecentos e noventa e sete (24/07/1997), de nacionalidade  brasileira,  do  lar,  
natural  de  Araras  -  SP, residente  em Conchal, Estado de São Paulo, filha de MARCIO ANDRE
FRANCO DE MORAIS e de MARINALVA DE SOUZA NUNES.
    ─────────────────────────────────────────────────────────────
IVAN  RODRIGUES  GOMES  PÊGO  e JACQUELINE DOS REIS ARAÚJO, sendo IVAN  RODRIGUES  
GOMES  PÊGO,  solteiro, nascido no dia dezessete de  dezembro  de  dois  mil e três (17/12/2003), de 
nacionalidade brasileira,  auxiliar  geral,  natural de Conchal - SP, residente em  Conchal,  Estado  de  
São Paulo, filho de IVO GOMES PÊGO e de MARIZETE  RODRIGUES  DA  SILVA  GOMES PÊGO; 
e JACQUELINE DOS REIS ARAÚJO,  solteira,  nascida  no  dia vinte e sete  de junho de um mil   e   
novecentos   e   noventa   e   cinco  (27/06/1995),  de nacionalidade  brasileira,  auxiliar geral, natural 
de Piritiba - BA,  residente  em  Conchal,  Estado  de São Paulo, filha de JOÃO
MENDES ARAÚJO e de JOANA DOS REIS ARAÚJO.
    ─────────────────────────────────────────────────────────────

     Se alguém souber de algum impedimento, oponha-o na forma da lei.
     Lavro o presente, que afixo no lugar de  costume.

     Conchal, 22 de junho de 2023.
     O Oficial: Arthur Jorge do Vale
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De Mogi Mirim

Chegou a hora! 
Aguardada por déca-
das, a implementação 
de ampla infraestrutura 
no Parque das Laranjei-
ras terá prosseguimento 
com as obras destinadas 
à Fase 4. 

No sábado (10), a Pre-
feitura assinou o con-

trato com a construtora 
Constel e, no mesmo dia, 
a Secretaria de Obras e 
Habitação Popular emi-
tiu a ordem de serviço, 
que é a autorização para 
início das atividades. 

No decorrer desta se-
mana são feitas a parte 
inicial das ações de lim-
peza e preparação da 
área para, na sequência, 

serem implementadas as 
obras de infraestrutura.

Com investimentos 
de R$ 5,5 milhões, a em-
presa terá o prazo de até 
12 meses para a conclu-
são do sistema de infra-
estrutura, abrangendo 
uma série de atividades, 
iniciadas com serviços 
preliminares para co-
meçar o nivelamento do 

solo, a implementação 
de rede de drenagem 
pluvial, rede coletora de 
esgoto, rede de distri-
buição de água potável, 
pavimentação asfáltica, 
calçadas e sinalização 
viária. Nesta fase, as 
obras de infraestrutura 
contemplarão oito vias 
no loteamento da Zona 
Leste. 

Parque das Laranjeiras: começam as obras da Fase 4

Prefeitura se prepara para cobrir as quadras de mais 4 
escolas

Prefeitura promove 2º Fórum de Biotecnologia da 
Baixa Mogiana

Vem aí o 9º Passeio Turístico da Revolução de 32

Educação ambiental: container para o descarte 
de materiais recicláveis está instalado no Centro 

Cultural

De Mogi Mirim

Cumprindo o compro-
misso de cobrir as quadras 

poliesportivas de todas as 
escolas da rede municipal 
do Município, a Prefeitura 
de Mogi Mirim está dando 

sequência a esse processo, 
abrindo a concorrência 
pública que contemplará 
mais quatro unidades es-
colares. A licitação visa a 
contratação da empresa 
que será responsável pela 
construção de coberturas 
metálicas nas quadras das 
Emebs (Escola Munici-
pal de Educação Básica) 
“Dona Sinhazinha”, “Pro-
fessora Edna Choqueta”, 
“Professor Geraldo Phi-
lomeno”, e “Professora 
Helena dos Santos Alves”.

As empresas interes-
sadas em participar do 
certame devem entregar 
os envelopes com a docu-

mentação e as propostas 
diretamente na Secretaria 
de Suprimentos e Quali-
dade, até as 9h55 do dia 20 
de julho de 2023, sendo 
a abertura às 10h00 do 
mesmo dia, onde serão 
iniciados os trabalhos ref-
erentes ao julgamento da 
habilitação dos interessa-
dos e, havendo condição, o 
julgamento das propostas. 
O prazo de execução das 
obras é de quatro meses, 
após a emissão da ordem 
de serviços.

Para as obras nas qua-
tro escolas, serão inves-
tidos perto de R$ 3 mil-
hões. Os recursos virão de 

um financiamento de R$ 
15 milhões, firmado pela 
Prefeitura com a Caixa 
Econômica Federal, ref-
erente ao Finisa VI (Pro-
grama de Financiamento à 
Infraestrutura e ao Sanea-
mento) do Governo Feder-
al. Do valor global, R$ 11 
milhões serão aplicados 
na Educação, incluindo a 
cobertura das quadras de 
11 escolas.

Num primeiro momen-
to, a concorrência contem-
pla quatro unidades esco-
lares. A Prefeitura lançará 
licitações em blocos de 
quatro escolas até com-
pletar todas. Vale lembrar 

que outras duas escolas 
foram beneficiadas com 
a cobertura da quadra, 
mas por meio de recursos 
foram conquistados pelo 
Município junto à Secre-
taria de Desenvolvimento 
Regional do Estado: a 
Emeb “Professor Bráulio 
José Valentim”, no distrito 
de Martim Francisco, cuja 
inauguração da cobertu-
ra aconteceu no último 
sábado (17), e a Emeb 
“Vereadora Terezinha da 
Silva Oliveira”, no bairro 
Novacoop, onde a Pre-
feitura está executando a 
construção da quadra já 
coberta.

De Mogi Mirim 

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da Sec-
retaria de Governo, pro-
moveu na última terça-fei-
ra (20), no Salão Vermelho 
da Estação Educação, o 2º 
Fórum de Biotecnologia da 
Baixa Mogiana. O objetivo 
desta edição do fórum foi 
propiciar um espaço para 
diálogo e estreitamento da 
relação entre governo, aca-
demia e representantes de 
empresas privadas, além 
de proporcionar facilidades 
para compartilhamento de 
ideias e discussão de práti-
cas para criação de conhec-
imento coletivo, formação 
de equipes, networking e 

grupos de estudo.
A pauta do evento con-

centrou-se em três pontos 
principais: apresentação 
das empresas, em que 
foram descritas por cada 
um dos representantes, 
minuciosamente, as ativi-
dades desenvolvidas, opor-
tunizando a ampliação dos 
negócios a partir das trocas 
de experiências e conexões 
estabelecidas; localização 
territorial, onde foram de-
stacados os motivos pelos 
quais essas empresas se 
constituíram na região; e 
dificuldades mercadológi-
cas, sobressaindo-se a pre-
carização e a dificuldade de 
angariar mão de obra, além 
dos percalços no processo 

de obtenção do licencia-
mento dos órgãos gover-
namentais, em especial o 
ambiental.

Prestigiaram o evento, 
além de servidores públi-
cos municipais, represen-
tantes da Fatec (Faculdade 
de Tecnologia) Arthur de 
Azevedo”; da Faculdade 
Franco Montoro de Mogi 
Guaçu; do Hub de In-
ovação de Mogi Mirim; 
da Aseaamm (Associação 
de Engenharia, Arquite-
tura e Agronomia de Mogi 
Mirim); do Sindicato Rural 
de Mogi Mirim; da Agência 
de Inovação da Fatec de 
Piracicaba; e das empresas 
que atuam no segmento de 
inovação, biotecnologia, 

compostagem, adubos e 
fertilizantes, com sede na 
região da Baixa Mogiana 
e adjacências, destacan-
do-se Visafértil e Fertilsolo 
(Mogi Mirim); Conatus e 
Alternativa Agrícola (Mogi 
Guaçu); SMA Negócios 
Agropecuários (Estiva 
Gerbi); Orga Fertilizantes 
(Araras); e Genoma-A (Pi-
racicaba).

O Fórum foi aberto pelo 
secretário de Governo, 
Massao Hito, e pelo dire-
tor executivo da Unipool 
Inovação, Heber Sales, 
que conduziram o even-
to. Houve também a par-
ticipação do consultor, 
Gestor de Território e Head 
de Inovação do Sebrae, 

Benedito Antonio Albiero, 
que sugeriu uma terceira 
edição do fórum para agos-
to, ocasião em que serão 
discutidas a criação de um 
ALP (Arranjo Produtivo 

Local), estruturação da 
respectiva governança e 
demais estratégias para 
fortalecimento da econo-
mia das empresas que at-
uam no segmento.

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da Sec-
retaria de Cultura e Tur-
ismo, convida a todos 
para o tradicional pas-

seio turístico da “Rev-
olução de 32”, evento 
que acontece há vários 
anos com grande suces-
so em Mogi Mirim. O 
passeio passa por vários 
pontos da cidade, possi-

bilitando ao participante 
conhecer os bastidores 
da Revolução Consti-
tucionalista de 32, onde 
Mogi Mirim foi palco 
de batalhas e grandes 
histórias. 

Os ingressos precisam 
ser retirados com ante-
cedência no Centro Cul-
tural “Professor Lauro 
Monteiro de Carvalho e 
Silva). O passeio é gra-
tuito, com convites limit-

ados. O evento conta com 
o apoio do COMTUR, 
Sucos Alvorada, Grupo 
de Escoteiros Encantos 
das Matas e Lyra Moji-
miriana. Obervação: O 
passeio tem como op-

cional a participação 
do almoço que custa R$ 
35,00 e será no final do 
passeio.  

Maiores informações 
pelo telefone (19) 3804 
-1078

De Mogi Guaçu

Com o objetivo de levar 
educação e cultura ambi-
ental para a população, 
está instalado no esta-
cionamento do Centro 
Cultural de Mogi Guaçu, 
localizado na Avenida 
dos Trabalhadores, o 
Leva (Local de Entrega 

Voluntária Assistido). O 
container conta com uma 
equipe de educadores am-
bientais da Cooperativa 
Cooper 3Rs e cestos para 
o descarte de materiais 
recicláveis, que pode ser 
realizado de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 18h.  

O projeto tem a ini-
ciativa da empresa Syl-

vamo do Brasil, que fez a 
doação do container, em 
parceria com a Cooper 
3Rs e com asSecretarias 
Municipais de Agricultu-
ra, Abastecimento e Meio 
Ambiente (SAAMA) e de 
Cultura. O container foi 
instalado na cidade du-
rante as comemorações 
do Dia Mundial do Meio 

Ambiente, lembrado 5 de 
junho.  

Para o descarte, es-
tão disponíveis no local 
cestos de vidro, metal, 
papel, plástico, alumínio 
e eletrônicos. Os dois ed-
ucadores ambientais da 
Cooper 3Rs conversam 
com a população e expli-
cam sobre a forma correta 

de descarte dos materiais 
recicláveis, sobre a im-
portância do ato e o que 
pode ser reciclado. 

“O Leva é um projeto 
inovador. É a primeira vez 
que temos uma ação des-
sa forma na cidade, que é 
assistida por profissionais 
auxiliando e orientando 
a população sobre o des-

carte correto. Ter esse 
local é importante para a 
população”, comentou o 
assessor da SAAMA, Jean 
Canato   

O Leva está instalado 
no estacionamento do 
Centro Cultural, na Aveni-
da dos Trabalhadores, no 
nº 2.651, no Jardim Ca-
margo. 
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De Pedreira

Cristiane de Freitas, 
Primeira-Dama do Esta-
do de São Paulo, esteve 
na terça-feira, 20 de ju-
nho, na cidade de Campi-
nas, reunida com repre-
sentantes de 38 cidades 
da região, participando 
do Encontro de primei-
ras-damas e presidentes 
dos fundos municipais, 
realizado nas dependên-
cias do Instituto Agronô-
mico de Campinas.

Vanessa Marinelli Po-
lidoro, Primeira-Dama 

de Pedreira, juntamente 
com a equipe do CRAS – 
Centro de Referência de 
Assistência Social, este-
ve presente no Encontro 
Estadual, inclusive com 
um espaço onde foram 
expostos os trabalhos 
produzidos pela popula-
ção atendida pelo CRAS. 
“Cristiane de Freitas es-
teve visitando nosso es-
paço e conhecendo um 
pouco dos projetos de-
senvolvidos em Pedrei-
ra, na ocasião também 
solicitamos o apoio do 
Governo do Estado para 

a implantação de novas 
ações que beneficiem a 
população que recebe o 
apoio do CRAS”, ressal-
tou na ocasião a Primei-
ra-Dama de Pedreira.

Durante seu pronun-
ciamento, a Primeira-
-Dama do Estado de São 
Paulo Cristiane Freitas, 
agradeceu a todos os 
participantes por dividi-
rem suas ações e ideias. 
“Junto estamos cons-
truindo um futuro mais 
promissor”, ressaltou a 
Primeira-Dama do Esta-
do.

De Amparo

O Projeto de Lei nº 
33/2023, discutido e 
aprovado na Câmara 
Municipal de Amparo 
no dia 19 de junho, ins-
titui a Política Munici-
pal de Meio Ambiente 
do município. De au-
toria do prefeito mu-
nicipal, a proposta foi 
elaborada por membros 
do Conselho Munici-
pal de Meio Ambiente 
(CMMA), com auxílio 
de grupo de trabalho 

multidisciplinar com-
posto por especialistas 
de várias empresas am-
bientais da cidade.

“Os princípios que 
nortearão a Políti-
ca Municipal de Meio 
Ambiente são: ação 
governamental na ma-
nutenção do equilíbrio 
ecológico, consideran-
do o meio ambiente 
como um patrimônio 
público a ser assegura-
do e protegido; raciona-
lização do uso do solo, 
do subsolo, da água, da 

flora, da fauna e do ar; 
planejamento e fiscali-
zação do uso dos recur-
sos ambientais; prote-
ção e conservação dos 
ecossistemas e da bio-
diversidade, com a re-
cuperação das áreas de-
gradadas; controle das 
atividades potencial-
mente poluidoras; edu-
cação ambiental formal 
em todos os níveis do 
ensino; educação não 
formal da comunidade, 
entre outros”, consta da 
justificativa do projeto.

O PL também cita 
os objetivos da Políti-
ca Municipal de Meio 
Ambiente como definir 
as áreas prioritárias de 
ação governamental re-
lativa à qualidade am-
biental e das funções 
ecológicas; capacitar a 
comunidade para parti-
cipar na defesa do meio 
ambiente; difundir as 
tecnologias e técnicas 
de manejo dos recursos 
ambientais; estabele-
cimento de padrões de 
qualidade ambiental; o 

zoneamento ambiental; 
a avaliação de impacto 
ambiental; o licencia-
mento e autorização de 
atividades efetiva ou 
potencialmente polui-
doras e/ou utilizadoras 
de recursos ambientais, 
etc.

O presidente da Câ-
mara, vereador Edilson 
Camillo (Dil – PSD), 
ressaltou que em 25 de 
abril uma audiência pú-
blica foi realizada sobre 
o assunto na presença 
de membros do Con-

selho, servidores das 
Secretarias Municipal 
de Meio Ambiente e 
Saúde, alunos da ETEC 
João Belarmino e vere-
adores. Na ocasião, o 
secretário municipal de 
Meio Ambiente, Gilber-
to Piassa, declarou que 
essa discussão deve-
ria ter sido feita depois 
do Plano Diretor, em 
2006. “É importante a 
Lei para que não haja 
interrupções a cada mu-
dança de governo”, ava-
liou o Secretário.

Aviva Amparo movimenta Praça Pádua Salles no fim de 
semana

Política Municipal de meio ambiente será 
regulamentada por lei em Amparo

OUTRAS FACULDADES
TE PROMETEM

SOMENTE UM DIPLOMA. 

OFERECE UM DIPLOMA, UM LAR E
EXPERIÊNCIAS PRA VIDA!  

O UNASP

INSCRIÇÕES
ABERTAS!  
ACESSE O QR CODE
E VENHA VIVER SUA
MELHOR FASE.
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Da Redação

Fiduma & Jeca levam 
o show mais animado do 
Brasil para Santo Antô-
nio de Posse (SP), neste 
sábado, dia 24 de junho, 
a partir das 19h. A Festa 
do Peão será realizada no 
Recinto do Campo Mu-
nicipal “Pedro Lala” (São 
Judas).

No repertório do 
show, além dos suces-
sos:” Anjo Chapadex”, 

“99%”, “Quadros”, “Que 
Susto”, “Bagunçando as 
Avenidas”, “Eu e o Vio-
lão”, “Igrejinha Azul”, 
eles reproduzirão faixas 
do seu mais recente DVD 
“Finalmente Ao Vivo”, 
gravado no final de mar-
ço deste ano.

Desde seu lançamen-
to, no último dia 5 de 
maio, a música “Chapéu 
Preto” está em alta no 
Youtube entre as músi-
cas mais executadas da 

plataforma. A faixa é a 
primeira do novo DVD, 
“Finalmente Ao Vivo”, a 
ser lançada e já passou a 
marca de 13 milhões de 
visualizações no Youtu-
be, além de 4 milhão de 
streams no Spotify. 

O novo álbum contou 
com as participações de 
Matogrosso e Mathias, 
Jads & Jadson, João 
Bosco & Vinícius, Ícaro 
& Gilmar e Us Agroboy 
e terá faixas disponíveis 

ainda neste semestre, 
nas principais platafor-
mas digitais e serviços de 
streaming - onde a dupla 
é uma das recordistas de 
downloads.

Fiduma & Jeca em 
quase dez anos de car-
reira colecionam vários 
sucessos. Foram sete 
projetos lançados, mais 
de 300 milhões de visu-
alizações no Youtube e 
200 milhões de streams 
no Spotify.

Fiduma & Jeca fazem show em Santo Antônio de 
Posse neste sábado, 24 de junho

De Mogi Guaçu  

Os poetas e poetisas 
interessados em parti-
cipar do 38º Concurso 
de Poesia de Mogi Gua-
çu já podem realizar as 
suas inscrições. O con-
curso é promovido e 
organizado pela Secre-
taria Municipal de Cul-
tura em parceria com 
a Biblioteca Municipal 
João XXIII. O cadastra-

mento poderá ser feito 
até o dia 29 de setembro 

Para participar, o in-
teressado pode enviar 
até duas obras inéditas, 
que deverão ser identi-
ficadas com pseudôni-
mo do autor e o título 
da obra, juntamente 
com a ficha de inscrição 
preenchida.  Os poetas 
e poetisas pode se ins-
creverem de forma on-
line pelo e-mail sc-bi-

blioteca@mogiguacu.
sp.gov.br ou via What-
sApp pelo número (19) 
3811.8670. Também é 
possível fazer a inscri-
ção presencialmente 
na sede da Biblioteca 
Municipal João XXIII, 
localizada na Avenida 
dos Trabalhadores, nº 
2.651, no Jardim Ca-
margo.  

O secretário de Pas-
ta, André Sastri, expli-

cou que os trabalhos 
devem ser identificados 
com o pseudônimo do 
autor e o título da obra.  
“É bom ressaltar que a 
Secretaria Municipal de 
Cultura e a Biblioteca 
Municipal João XXIII 
não se responsabiliza-
rão por falhas técnicas 
ou atrasos na entrega 
da correspondência”, 
disse. 

O 38º Concurso de 

Poesia de Mogi Guaçu 
será dividido em três 
categorias: adulto local 
e outras cidades para 
pessoas com idade aci-
ma de 18 anos, juvenil 
local e outras cidades 
(13 a 17 anos) e infantil 
local e outras cidades 
(até 12 anos). Os vence-
dores serão escolhidos 
por uma comissão jul-
gadora, que irá selecio-
nar seis poesias de cada 

categoria.  Mais infor-
mações pelo telefone 
(19) 3811.8670.  

“Se você tem o dom 
da escrita e a paixão 
pela poesia, não perca 
essa oportunidade de 
mostrar o seu talento, 
porque é hora de soltar 
a imaginação, expres-
sar seus sentimentos e 
compartilhar sua voz 
poética com o mundo”, 
finalizou Sastri. 

Poeta e poetisas já podem se inscrever para o 38º 
Concurso de Poesia de Mogi Guaçu 
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De Jaguariúna

Mais uma vez, as mu-
lheres conquistam seu 
espaço no ringue. Prova 
disso são as meninas su-

perpoderosas do Centro 
de Treinamento Iope 
(CTI), de Jaguariúna. 
Lara Brunhani e Lana 
Leal deram um show e 
foram campeãs duran-

te a 5ª edição do Revo-
lution, evento de muay 
thai realizado no último 
fim de semana na cida-
de de Campinas.

Lara Brunhani, de 
apenas 13 anos, lutou 
na categoria 53 quilos e 
Lana Leal, 47 quilos; ca-
tegoria adulto. 

De acordo com o pro-
fessor e treinador do 
CTI, Carlos Iope, esse 
evento a cada edição 
vem se consolidando e 
cada vez mais aumen-
tando o nível dos atle-
tas, bem-organizado, 
realmente o que o Muay 
Thai merece, crescer 
cada vez mais.

“Nossa equipe foi 
representada por duas 
atletas, Lara Brunhani 

e Lana Leal, e de fato a 
equipe foi muito bem 
representada, as atletas 
demonstraram tranqui-
lidade durante a luta, 
com isso foi possível se 
sobressair das adversá-
rias, souberam levar a 
luta até o final sem se 
expor e terminaram na 
frente na pontuação”, 
afirmou Iope. 

Iope destaca a impor-
tância da participação 
feminina no esporte.

“Eu fico muito feliz 
em ver a mulher cada vez 
mais presente no Muay 
Thai, todos os eventos 
praticamente têm uma 
atleta do CTI,partici-
pando, isso demonstra 
que cada vez mais elas 
estão autoconfiantes. O 

Muay Thai além de tra-
zer benefícios físico e 
mental, prova a força, 
coragem e determina-
ção das mulheres, não 
só na competição, mas 
também nos exames de 
graduação, o número de 
mulheres vem aumen-
tando”, disse o treina-
dor. Neste fim de sema-
na uma equipe do CTI 
estará participando de 
mais um campeonato na 
cidade de Mairiporã.

Winícius Lucena na 
categoria 50 quilos e 
Wanessa Lapenda, re-
presentando as mulhe-
res, irão disputar o Cin-
turão na categoria 63,5 
quilos.

“Como sempre digo, 
nossa equipe não é gran-

de, mas temos grandes 
atletas praticantes (o 
atleta que não é compe-
tidor) e para mim isso é 
motivo de orgulho, sem-
pre estamos presentes 
nos eventos e trazendo 
grandes resultados. 
Obrigado Equipe CTI 
Jaguariúna e a todos 
que nos apoiam”, con-
cluiu Iope.

E no dia 29 de julho 
acontece em Jaguariúna 
mais uma edição do Ja-
guar Stadium, “Edição 
Gladiators”.

Todas as informações 
do evento estão na pági-
na jaguar_stadium.

Reportagem: Susi 
Baião

De Artur Nogueira

A Associação Despor-
tiva de Vôlei (ADV) de 
Artur Nogueira conquis-
tou o 1º lugar neste do-
mingo (18). A dupla Vic-
tor e João Vitor foram os 
grandes campeões da 4ª 
etapa de Vôlei de Praia da 
Associação Pró Voleibol 
(ADV), e além deles Ka-
roll e Thuania foram vice-
-campeãs e Fran e Vitória 

garantiram o 3° lugar. Os 
jogos aconteceram em 
Santa Rosa.

Ao todo, Artur No-
gueira está sendo repre-
sentada por quatro du-
plas, sendo 2 femininas e 
2 masculinas. Com resul-
tados positivos, os atletas 
continuam na competi-
ção e disputam a 5ª etapa 
no mês de agosto.

O campeonato funcio-
na em formato circuito 

e são realizadas sete eta-
pas no total. Os próximos 
jogos acontecerão em 
Piracicaba, Araraquara, 
e a grande final, em Rio 
Claro. Vale ressaltar que, 
para a final, somente os 
4 primeiros colocados 
poderão disputar a fase 
ouro. Já na fase prata, jo-
gam aqueles que ficarem 
em 5°, 6°, 7° e 8° lugar.

A ASSOCIAÇÃO

A entidade Associação 
Desportiva de Voleibol 
(ADV) foi criada formal-
mente em 2018 através 
do Projeto de Lei Com-
plementar 034/2018 na 
Câmara de Vereadores.

Porém, desde 2009, o 
grupo tem desempenha-
do um papel fundamen-
tal na vida de jovens, os 
quais têm levado o nome 
da cidade para outras re-
giões.

De Pedreira

Os atletas da Associa-
ção Pedreirense de Judô 
comandados pelo Pro-
fessor Nelson Pedroso, 
estiveram no domingo, 
18 de junho, disputando 
o 7º Torneio de Judô da 
cidade de Mogi Guaçu, 
que reuniu mais de 600 

representantes de várias 
cidades da região.

Durante a competi-
ção destaque para os 
medalhistas pedreiren-
ses: Ana Vitórya Ben-
to, Campeã da Catego-
ria Sub-13; João Pedro 
Conte, Terceiro Lugar 
da Categoria Sub-11; 
Davi Luiz Conte, Cam-

peão da Categoria Biri-
ba e João Samuel Bento, 
Campeão da Categoria 
Sub-9.

O Professor Nelson 
Pedroso, em nome dos 
atletas do Projeto Pro 
Esporte, agradece o im-
portante apoio do Pre-
feito Fábio Polidoro a 
modalidade de Judô, 

além do Secretário de 
Esportes e Lazer Patão, 
lembrando ainda que as 
aulas são ministradas 
gratuitamente as segun-
das, terças e quintas-
-feiras, sempre das 19h 
às 20h30, nas depen-
dências do Estádio Mu-
nicipal Wanderlei José 
Vicentini.

De Mogi Guaçu

A equipe de ciclismo 
da Secretaria Municipal 
de Esporte e Lazer (SEL) 
ganhou três medalhas 
durante a disputa do 14º 
GP de Ciclismo de Ba-
rueri 2023. No pódio, a 
maior conquista foi com 
a dobradinha dos cliclis-
tas Otavio Lanzi Barbosa 
e Alan Martini Marciél, 
campeão e vice-campeão 
da categoria mirim, res-
pectivamente. Já o atleta 
Newton de Souza Leite 
ficou com a medalha de 

bronze pela categoria 
master D2.  

A prova, válida pelo 
ranking paulista de es-
trada e organizada pela 
Federação Paulista de 
Ciclismo (FPC), aconte-
ceu no domingo, 18 de 
junho, na Avenida Exér-
cito Brasileiro, no Jar-
dim Silveira, em Barue-
ri. Mogi Guaçu competiu 
com 10 ciclistas em nove 
categorias diferentes em 
provas de asfalto com 
circuito de três quilôme-
tros a cada volta. 

“A cidade de Barue-

ri que fica localizada na 
região metropolitana 
de São Paulo recebeu 
alguns dos principais 
nomes do ciclismo de 
estrada paulista de 31 
categorias”, destacou o 
técnico da equipe gua-
çuana, Celso Lucas.  

14º GP de Ciclismo de 
Barueri 2023 

1º Lugar – Otavio 
Lanzi Barbosa (categoria 
mirim) 

2º Lugar – Alan Mar-
tini Marciél Vieira (cate-
goria mirim) 

3º Lugar – Newton de 
Souza Leite (categoria 
master D2) 

4º Lugar – Valdinéia 
da Silva Brandino dos 
Santos (categoria master 
B) 

4º Lugar – Adilson 
Aparecido Vieira (cate-
goria master B) 

4º Lugar – Marcos 
Paulo Silva (categoria 
sub-30) 

4º Lugar – Daniel 
Lanzi Barbosa (categoria 
open) 

6º Lugar – Robson 
Fernandes de Souza (ca-

tegoria master B1) 
7º Lugar – Luiz Edu-

ardo Silva e Almeida (ca-
tegoria Master A1) 

Matheus Antônio da 
Silva Braz – não con-
cluiu a prova pela cate-
goria elite 

Meninas superpoderosas de Jaguariúna, Lara Brunhani 
e Lana Leal, conquistam campeonato de Muay Thai em 

Campinas

Dupla nogueirense garante 1° 
lugar em etapa de Vôlei de Praia 

da APV

Associação Pedreirense de Judô 
esteve disputando o 7º Torneio de 

Mogi Guaçu

Ciclismo conquista três medalhas no 14º GP de Barueri  



323 de Junho de 2023

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Planeja-

mento, deu continuida-
de ao processo de ela-
boração do novo Plano 
Diretor. A etapa atual 
consiste em uma ofici-

na presencial, realizada 
nesta terça-feira (20), 
que tem como objetivo 
discutir “Estratégias de 
Desenvolvimento Urba-
no”. 

O evento está sen-
do sediado na Câmara 
Municipal e conta com 
a participação de mem-
bros do Núcleo Gestor 
do Plano Diretor e do 
Conselho Municipal de 
Planejamento, garantin-
do a inclusão de repre-
sentantes da sociedade 
civil. Além disso, verea-
dores marcaram presen-
ça, incluindo Melinho 
Tagliari, Professor Adal-
berto, Beto Baiano, Te-
nente Marcelo, Cicinho, 
Neidão, Nando e Zé da 
Elétrica.

A oficina é uma par-
ceria entre a Fundação 
Instituto Administração 
(FIA) e a Secretaria de 
Planejamento Estraté-
gico, e tem como pro-
pósito enfrentar as pro-
blemáticas e questões 
identificadas na etapa 
de diagnóstico. A inten-
ção é elaborar um novo 
Plano Diretor que aten-
da às necessidades de 
desenvolvimento urba-
no de Artur Nogueira.

Durante a oficina, os 
participantes foram di-
vididos em três grupos 
de discussão, que abor-
daram os seguintes tó-
picos: expansão urbana, 
dinâmica imobiliária, 
habitação, desenvolvi-
mento econômico, uso 

e ocupação do solo, sa-
neamento, drenagem, 
meio ambiente, mobili-
dade urbana e sistema 
viário. 

Cada grupo teve a 
oportunidade de apro-
fundar o debate sobre as 
respectivas áreas, a fim 
de formular estratégias 
que contribuam para o 
desenvolvimento sus-
tentável e eficiente do 
município.

A programação da 
oficina incluiu uma in-
trodução, apresentação 
resumida do diagnóstico 
realizado até o momen-
to, mapeamento parti-
cipativo com base nas 
análises temáticas, dis-
cussão e formulação das 
estratégias de desenvol-

vimento, apresentação 
e feedback dos grupos, 
encerramento e defini-
ção dos próximos pas-
sos a serem seguidos no 
processo de elaboração 
do novo Plano Diretor.

“A oficina é uma opor-
tunidade valiosa para 
reunir conhecimentos e 
perspectivas diversas, a 
fim de construirmos um 
plano que atenda aos 
anseios e necessidades 
de nossa cidade. Esta-
mos comprometidos em 
promover um desenvol-
vimento urbano susten-
tável e qualificado para 
Artur Nogueira”, frisou 
o secretário de Planeja-
mento e também arqui-
teto & urbanista, Fer-
nando Arrivabene.

De Holambra 

Reduzir, Reutilizar e 
Reciclar: três palavras 
que compreendem um 
universo infinito de pos-
sibilidades, todas em fa-
vor da sustentabilidade. 
Esse é o conceito dos 3 
R’s, conjunto de práticas 
que tem como objetivo 
minimizar o impacto 
ambiental causado pelo 
desperdício de materiais 
e produtos provenien-
tes de recursos naturais, 
além de poupar a natu-
reza da extração inesgo-
tável de recursos. Mas 
o que os 3 R’s tem a ver 
com o sistema de esgo-
tamento sanitário?

Se as redes coletoras 
de esgoto só recebessem 
os líquidos produzidos 
dentro de nossas casas, 
os 3 R’s não fariam tan-
to sentido quando trata-
mos de esgotamento sa-
nitário. Mas não é isso o 
que acontece. “Esse as-
sunto é tratado frequen-

temente pela Águas de 
Holambra, mas é preci-
so reforçar as boas práti-
cas para que mais e mais 
pessoas mudem hábitos 
equivocados”, afirma o 
gerente de Operações da 
concessionária, Rodrigo 
Leitão.

Seguindo os 3 R’s, 
é possível diminuir o 
custo de vida reduzindo 
gastos, principalmente 
no setor industrial, além 
de favorecer o desen-
volvimento sustentável 
global e contribuir para 
a reversão dos impactos 
negativos causados na 
natureza.

Reduzir consiste em 
ações que reduzam o 
consumo de bens e ser-
viços, visando à dimi-
nuição da geração de 
resíduos e consequente 
redução do desperdício. 
A redução deve englo-
bar tanto a utilização de 
produtos quanto o ra-
cionamento de recursos, 
práticas que impactam 

positivamente na econo-
mia e refletem na mini-
mização dos danos cau-
sados pela geração de 
lixo e poluição do meio 
ambiente.

Aqui, o objetivo da 
“redução” é a aquisição 
de bens e serviços de 
acordo com as reais ne-
cessidades de consumo 
para evitar desperdícios, 
atentando-se sempre 
para a utilização cons-
ciente desses recursos.

Reutilizar contribui 
significativamente para 
a economia de recursos 
renováveis utilizados 
para fabricar cada vez 
mais bens de consumo, 
pois quando reutiliza-
mos um produto, sim-
plesmente atribuímos 
mais tempo ao seu uso, 
prolongando sua vida 
útil. O objetivo desse R é 
reutilizar tudo o que pu-
der ser reutilizado, ofe-
recendo um novo pro-
pósito para um produto 
que seria jogado no lixo.

Reciclar
O último dos 3 R’s 

da sustentabilidade é o 
mais conhecido e apli-
cado no dia a dia: a re-
ciclagem. A reciclagem 
envolve o processamen-
to de materiais por meio 
da transformação física 
ou química, geralmente 
em forma de matéria-
-prima para produção 
de novos produtos e 
bens de consumo. Um 
produto reciclável deve 
ser descartado correta-
mente para coleta sele-
tiva, que se encarregará 
de destinar os materiais 
para os lugares corretos.

É esse R que tem re-
lação direta com o com-
portamento da popula-
ção quando usa a rede 
coletora de esgoto para 
descartar produtos que 
podem ser reciclados, 
entre eles o óleo de co-
zinha usado. A área de 
Responsabilidade Social 
da Águas de Holambra 

desenvolve ações rela-
tivas ao tema, inclusive 
irá disponibilizar coleto-
res de óleo em alguns lo-
cais de Holambra, ainda 
em estudo.

“Conhecer e entender 

a importância dos 3 R’s 
para repensar os hábitos 
de consumo é essencial 
para a transformação do 
desenvolvimento sus-
tentável”, conclui Rodri-
go.

De Pedreira

Na tarde da terça-fei-
ra, 20 de junho, a Coor-
denadoria Regional do 
Censo 2022, promoveu 
nas dependências da 
Câmara Municipal, a 3ª 
Reunião de Planejamen-
to para apresentar as au-
toridades municipais in-
formações gerais sobre a 
conclusão censitária em 
Pedreira.

Segundo informou 
o Coordenador Regio-
nal do Censo Bruno 
Garkauskas Ramos, na 
oportunidade foram 
apresentados os dados 
preliminares sobre do-
micílios e população. “No 
próximo dia 28 de junho, 
o IBGE estará divulgando 
os dados oficiais, e então 
poderemos ter ideia do 
resultado oficial, como 
o número de habitantes, 

por faixa etária e sexo, 
entre outras importantes 
informações”, destacou o 
Coordenador Regional.

O Prefeito Fábio Poli-
doro esteve presente na 
reunião juntamente com 
o Secretário de Finan-
ças Homero Selingardi, 
Secretário de Adminis-
tração e Recursos Hu-
manos Sérgio de Santi, 
representantes do Con-
trole Interno, Ouvidoria 

Municipal e Secretaria 
de Planejamento. “Os 
números ainda são pre-
liminares, porém mos-
tram que Pedreira evo-
luiu desde a última coleta 
realizada pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística, vamos aguar-
dar até o próximo dia 28 
de junho, a divulgação 
oficial do Censo 2022”, 
ressaltou o Prefeito de 
Pedreira.

De Mogi Guaçu 

O Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e 
do Adolescente (CMDCA) 
abriu inscrições para os 
interessados em ocupar as 
cinco vagas do Conselho 
Tutelar para o período en-
tre 10 de janeiro de 2024 
e 9 de janeiro de 2028. O 
cadastramento acontece 
entre os dias 21 de junho 
e 10 de julho, de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 11h 
e das 13h às 16h, na Secre-

taria Municipal de Assis-
tência Social, no setor de 
Apoio aos Conselhos, lo-
calizada na Rua José Pen-
teado, n° 90, no Jardim 
Novo I.  

As inscrições devem 
ser realizadas apenas de 
forma presencial pelo 
próprio candidato ou por 
um procurador responsá-
vel. O edital completo se 
encontra no link https://
dosp.com.br/exibe_
do.php?i=MzczOTM0, a 
partir da página 6. O pro-

cesso de escolha dos no-
vos membros do Conselho 
Tutelar será administrado 
pelo CMDCA e fiscalizado 
pelo Ministério Público do 
Estado de São Paulo. 

Ao finalizar o período 
de cadastramento, o Con-
selho Municipal dos Direi-
tos da Criança e do Ado-
lescente publicará novo 
edital no Diário Oficial do 
Município.  

Etapas 
O processo de escolha 

será efetuado em quatro 

etapas, sendo elas: ins-
crição, curso de capaci-
tação de 16 horas sobre o 
Estatuto da Criança e do 
Adolescente, sendo exi-
gida 100% de frequência, 
prova de conhecimentos 
gerais e específicos sobre 
o direito da criança e do 
adolescente, redação de 
documentos oficiais, in-
terpretação de legislação, 
conhecimentos de infor-
mática e de navegação na 
internet e por último a 
eleição por votação, res-

pectivamente.   
Só poderão participar 

da etapa de votação, os 
candidatos que passarem 
nas três primeiras etapas. 
A eleição para a definição 
dos novos membros do 
Conselho Tutelar será re-
alizada no dia 1º de outu-
bro, das 8h às 17h em local 
a ser definido, pelos cida-
dãos com situação eleito-
ral regular de Mogi Gua-
çu. O voto para a escolha 
dos candidatos é secreto e 
opcional. 

Remuneração 
Pelo edital, a função de 

membro do Conselho tu-
telar exige dedicação ex-
clusiva, vedado o exercício 
concomitante de qualquer 
outra atividade pública 
ou privada. O Conselhei-
ro Tutelar é equiparado a 
funcionário público para 
efeitos de responsabiliza-
ção. Os Conselheiros Tu-
telares, quando no exer-
cício da função, receberão 
subsídio mensal de R$ 
2.437,50. 

Prefeitura avança na elaboração do novo Plano Diretor 
de Artur Nogueira

Esgotamento Sanitário e os 3 R’s da Sustentabilidade

Coordenadoria Regional do Censo 2022 promove a 3ª 
Reunião de Planejamento e Acompanhamento em Pedreira

Estão abertas as inscrições de candidatos interessados na 
eleição do Conselho Tutelar  



423 de Junho de 2023

De Amparo 

O 22º Festival de In-
verno de Amparo está 
chegando com uma pro-
gramação repleta de novi-
dades e promete encantar 
o público com 17 dias de 
manifestações culturais, 
gastronomia, lazer e en-
tretenimento. O festival 
realizado pela Prefeitura 
Municipal da Estância de 
Amparo e organizado pela 
Secretaria Municipal de 
Cultura e Turismo é consi-
derado o maior festival de 
inverno gratuito do Esta-
do de São Paulo. O evento 
começa no dia 7 de julho 
e vai até o dia 23 do mês, 
onde receberá uma varie-
dade de atrações gratuitas 
para amparenses e turis-
tas que visitam a região.

Com mais de 100 apre-
sentações musicais, tea-
trais, de dança, artes plás-
ticas e oficinas, o Festival 
de Inverno de Amparo 
destaca o talento dos ar-
tistas locais, bem como 
grandes nomes da músi-
ca brasileira. Entre os ar-
tistas confirmados, estão 
Biquini Cavadão, Ana Ca-
rolina, Nando Reis, Sam-
bô, Família Lima, Barra 
da Saia, César Menotti e 
Fabiano, Bruno e Barre-
to, Orquestra Rock, Mil-
ton Guedes e Mega Banda 
Show.

O festival será reali-
zado em uma área de 40 
mil m² e em quatro palcos 
diferentes localizados na 
Praça Pádua Salles, Cen-
tro da cidade, com apre-
sentações simultâneas em 
vários horários. O Palco 
Vozes do Inverno será o 
principal do evento. Os 
outros incluem o Palco 
Hugo Baradel, Palco Con-
cha Acústica e o Palco Mo-
giana, sediado na praça de 
alimentação.

Além das atrações mu-
sicais, o evento contará 
com uma área gastronô-
mica tradicional, ofere-
cendo uma variedade de 
caldos, lanches, doces e 
iguarias típicas de Am-
paro. Também haverá o 
Espaço de Produtores de 
Cachaça do Circuito das 
Águas Paulista, onde os 
visitantes poderão desfru-
tar de degustações dessas 
bebidas tão apreciadas na 
região. O Centro de Infor-
mações Turísticas (CIT) 
estará disponível para 
fornecer informações aos 
participantes sobre as 
atrações locais e pontos 
turísticos.

Um espaço para re-
creação será montado na 
Praça Pádua Salles espe-
cialmente para a criança-
da, com atividades lúdi-
cas, jogos, brincadeiras, 
brinquedos infláveis e 

monitores para que os 
pais fiquem tranquilos e 
possam aproveitar o fes-
tival. Essa área funcionará 
exclusivamente nos sába-
dos e domingos, das 12h 
às 22h.

Em parceria com o 
Fundo Social de Solidarie-
dade, o evento receberá a 
arrecadação de alimentos, 
roupas e agasalhos para 
ajudar as famílias em situ-
ação de desproteção social 
no município.

“Estamos entusias-
mados em apresentar a 
22ª edição do Festival de 
Inverno de Amparo, um 
evento que se consolidou 
como referência cultural 
na região. Nosso objetivo 
é oferecer uma progra-
mação diversificada e gra-
tuita para toda a comu-
nidade, proporcionando 
momentos de lazer, entre-
tenimento e valorização 
da cultura local”, afirmou 
o Prefeito Municipal da 
Estância de Amparo, Car-
los Alberto Martins.

A população de Ampa-
ro e os turistas estão con-
vidados a participar desse 
evento único, que celebra 
a música, a arte e a tradi-
ção regional. O Festival de 
Inverno de Amparo é uma 
oportunidade de desfrutar 
de apresentações musicais 
de alta qualidade e viven-
ciar a rica cultura local.

22º Festival de Inverno de 
Amparo traz mais de 100 
atrações musicais, grandes 

shows e manifestações artísticas 
totalmente gratuitas


